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Квартальный план по про
изводственно - техническому 
обеспечению сельского .хо
зяйства предприятиями обл- 
сельхозтехнйки выполнен 
успешно. Реализация соста
вила 2.481 тысячу - рублей, 
что на одну тысячу больше 
запланированного. На 101,о 
процента выполнен план по 
производительности труда:

каждый работник объедине
ния произвел продукции на 
2.378 рублей. Лучше других 
по всем показателям поло
жение у Каргасокской рай- 
сельхозтехники. Ее коллек
тив, единственный в объеди
нении, справился с планом 
по номенклатуре. Остальные 
райсельхозтехники и отде
ления не достигли плановых

показателей (в основном 
по рейонту тракторов и ком
байнов). В последнее время 
стали повышаться темпы и 
качество ремонта узлов и 
агрегатов для автомобилей в 
Ур-тамской райсельхозтехни- 
ке: мартовский план, . на
пример, выполнен коллек
тивом ремонтной мастерской 
на 120 процентов.
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Предприятия производст
венного объединения Союз- 
томскмелиорация успешно 
выполнили квартальные 
планы капитальных вложе
ний, строительно-монтажных 
и подрядных работ, а также 
ввода основных производст
венных фондов. Вместо

двух миллионов рублей ка
питальных вложений объе
динением. осзоено 2.739 ты. 
сяч рублей. Хорошо . в пер
вом квартале потрудились 
коллективы томских ПМК-1 
и ПМК-3, Колпашевского 
СУ-17 и Зырянской ПМК-4, 
треста Томсксовхозпром-

строй и Шегарскбй ПМК-о. 
Ниже своих . возможностей 
работали в первом квартале 
коллективы Кожевников, 
ской ПМК-6, Кривошеин-
ской ПМК-10, Асиновской
ПМК-16 и Бакчарской 
ГГМК-9.
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iHa 2.815 тысяч рублей 
выполнено генподрядных 
работ предприятиями Томск- 
еблъстфок В первом кварта
ле. Это на пять тысяч руб
лей больше запланирован
ного. Лучше других строи
тельных коллективов в тече
ние квартала потрудились 
сельст.роевцы с Парабельско- 

I ' го строительного участка и 
■ из Кожевниковскбй

ПМК-821. Всего на 70 про

центов выполнил кварталь
ную программу коллектив 
Шегарекой ПМК-170.

Невыполненной оказалась 
квартальная программа по 
генподрядным работам в 
подразделениях Межколхоз- 
строя: вместо плановых
2.100 тысяч рублей освоено 
только 1.857 тысяч. , Если 
Асиновская и Кожевников- 
ская ПМК все-таки справи
лись с квартальными плана

ми, то остальные коллекти
вы строителей — нет. Хуже 
других положений с выпол
нением планов сложилось в 
Зырянской МСО и Бакчар
ской 11MJC. В течение перво
го квартала подразделения
ми объединения было вве
дено в эксплуатацию не
сколько объектов: напри
мер, школа на 390 учащихся 
в Парабельском и ясли- 
сад — в Чаинском районах.

ЛАУРЕАТ ПРЕМИИ ИМЕНИ 
З Н А Т Н Ы Х  Л Ю Д Е Й  С Е Л А

Вею свою трудовую деятельность Елена Викторовна 
Августинович посвятила животноводству и достигла вы
дающихся успехов. Работает она дояркой в колхозе «Пер
вое мая» Первомайского района. В прошлом году Авгу
стинович надоила от каждой фуражной коровы по 4.198 
килограммов молока, что значительно больше уровня 
1977 года. По итогам областного социалистического сорев
нования кавалеру орденов Октябрьской Революции и 
Трудового Красного Знамени доярке Е. В. Августинович 
была присуждена премия имени Героя Социалистическо
го Труда Е. Н. Белозерцевой,

Фото Е. Лисицына..

НА ЗАВЕРШАЮЩЕМ ЭТАПЕЭкономическое
обозрение

Необычно сложным был 
I-квартал для животно
водов многих колхозов • и 
совхозов области. При луч
шей обеспеченности корма
ми ряд показателей отрасли 
оказался хуже, чем за ян
варь—март прошлого года.

В целом по области снизи
лось производство (выращи
вание) мяса на 5 и молока 
—на один процент, в резуль
тате план закупок этих про
дуктов выполнен не полно
стью. Особенно большое от
ставание в продаже мяса 
допустили хозяйства Зырян
ского, Молчайовского, Алек
сандровского и Первомай
ского районов.

-В чем же причина?
Если говорить о деятель

ности мясного цеха, то глав
ными здесь останется недо
статки в деле воспроиз
водства стада, сохранности 
молодняка и организации 
откорма скота. За три меся
ца по области получено 
меньше на 1.500 телят, и на 
5 тысяч поросят, одновре
менно возрос падеж крупно
го рогатого скота и свиней, 
снизились привесы на откор
ме. *

Возьмем, к примеру, два 
крупных" района по произ
водству и продаже мяса: 
Зырянский и Первомайский. 
В первом получено на 33 и 
во втором на 19 процентов 
меньше поросят, чем в это 
время прошлого года, мень
ше также получено и телят, 
а вот падеж крупного рога
того окота возрос чуть ли не 
вдвое, увеличился падеж и 
свиней. В итоге производст
во (выращивание) мяса в 
Зырянском районе сократи
лось на 26, в Первомайском 
— на 15 процентов. Не вы
полнены планы и по прода
же.

Первоочередная задача в 
производстве мяса — это бы
стрейшее развитие скороспе
лой отрасли — свиноводства, 
восстановление поголовья до 
160—170. тысяч голов уже в 
текущем году. Для этого не
обходимо отобрать дополни
тельное количество разовых 
свинок, более интенсивно ис
пользовать основное маточ
ное поголовье, что позволит 
получить б этом году не ме
нее 200 тысяч поросят,- соз
дать- нетоварные свинофер
мы, чтобы можно было удов

летворить . спрос населения 
на поросят. Большую работу 
необходимо провести по 
улучшению технологии про
изводства свинины, обеспе
чению сохранности поросят. 
Обо всем этом шел недавно 
разговор на областном сове
щании-семинаре со специа
листами свиноводства.

На завершающем этапе зи
мовки крупного рогатого 
скота важно приковать 
внимание к вопросам по
вышения сохранности по
головья, прежде #всего на
рождающегося молодняка, 
так как отелы «сдвинулись» 
на более тяжелые месяцы— 
апрель и май. Важно орга
низовать ночные дежурства 
по приему телят, повысить 
ответственность за создание 
необходимых условий в ро
дильных отделениях и. про
филакториях для содержа
ния молодняка, обеспечить 
полноценное. кормление су
хостойных коров и нетелей, 
выделив им рационы не ме
нее 8 кормоединиц в сутки, 
сбалансировав их по сухому 
веществу, протеину, каль
цию, фосфору и каротину.

Немаловажным в этот, пери
од является всем известный 
прием в повышении резуль
татов воспроизводства ’ стада 
— активные прогулки коров, * 
тем более что за три меся
ца осеменено коров и те
лок на 6 процентов меньше, ' 
а в Бакчареком, Зырянском, 
Колпашевском, Каргасок- 
ском, Парабельском и Те- 
гуль детском — на 10—18 
процентов. Если не принять 
самых действенных мер, то 
могут повториться промахи 
прошлой зимовки, когда бы
ло недополучено от молоч
ных коров 2.500 телят, что 
отрицательно сказалось на 
производстве молока в пер
вом квартале текущего года.

Но было бы неправильно 
только этим объяснять от
ставание в молочном цехе.
В одинаковых условиях хо
зяйства Чаинского, Томско
го, Первомайского, Карга- 
сокского, Кожевниковского и 
других районов увеличили 
продуктивность стада, н ад 
вое производство молока и 
его закупки. Все дело в 
уровне организаторской ра
боты на фермах, создании 
условий для развертывания

широкого действенного со
циалистического соревнова
ния за повышение продук
тивности скота и увеличе
ние производства молока вы
сокого качества. Об этом 
наглядно говорят примеры 
крупных животноводческих 
коллективов, — совхозов 
«Октябрь», «Коломинский», 
«Инкинский», « Комсомолец», 
«Малиновский» и других. 
На завершающем этапе зи
мовки, когда в соответствии 
с постановлением бюро об
кома КПСС идет конкурс 
молочных ферм, необходимо 
все усилия коллективов жи
вотноводов направить на 
увеличение продуктивности 
.молочного и других видов 
скота, на создание предпосы
лок для з^стойчивого роста 
производства молока и мяса 
в летний период, увеличение 
поголовья животных и безу
словное выполнение планов 
и социалистических обяза
тельств четвертого года пя
тилетки.

А. ПРОХОРОВ,
заместитель начальника 
областного производст
венного управления сель

ского хозяйства.
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П О С Е В Н Ы М  К О М П Л Е К С А М -  
11 Ы С О К У  Ю Г О Т О В Н О С Т Ь

Менее одного месяца; оста
ется до начала весенне-поле
вых работ.

Большинство колхозов и 
совхозов области закончили 
ремонт посевной' и почвооб
рабатывающей техники и 
начали комплектование
тракторных агрегатов. Эту 
работу уже провели в боль
шинстве хозяйств Молчанов- 
ского, Томского, Первомай
ского и ряда других райо
нов. В совхозах им. 50-ле
тия СССР, «Октябрь» и 
«Родина» Томского, в боль
шинстве колхозов Первомай
ского и некоторых хозяйст
вах Асиновского районов 
расчищены площадки, ,где 
уже скомплектованы трак
торные агрегаты для , при
бивки-влаги, лущения и

культивации почвы, посева 
ранних зерновых культур и 
другие.

Однако в- совхозах Пара
сельского, Тегульдетского и 
в отдельных хозяйствах 
Бакчарского, Кожевников
ского и Шегарского районов 
нужно еще ремонтировать 
15—20 процентов плугов, сея
лок, культиваторов, карто
фелесажалок и других ма
шин, необходимых для про
ведения весеннего сева.

Руководителям отстающих 
хозяйств этих районов в 
считанные дни необходимо 
направить механизаторов 
на завершение ремонтных 
работ на всех видах машин, 
чтобы не позднее чем за 
две недели до начала поле

вых работ привести их . в го
товность.

Как и в зимнее время, ор
ганизованно, по графику ве
дут ремонт зерноуборочных 
комбайнов хозяйства Мол- 
чановского района (90 про
центов готовности), Криво- 
шеинского — 90, Томского— 
86 и Чаинского — 74 про
цента. Есть полная уверен
ность, что эти районы с че
стью выполнят социалисти
ческие обязательства, к 1 
мая поставят на линейку го
товности все. зерноубороч
ные комбайны.

Ощутимую помощь в ре
монте комбайнов оказывают 
мастерские Чаинекой и Зы
рянской райсе льхозтехник,
выполнившие задания по

этим машинам соответствен
но на 160 и 134 процента.

А  вот подготовка комбай
нов в колхозах и совхозах 
Зырянского, Кожевников
ского и Бакчарского райо
нов, а также в мастерских 
Первомайского и Новиков- 
ского предприятий облсель- 
хозтехники идет крайне 
медленными темпами.

В совхозах Тетульдетеко- 
го, Парасельского и Колпа
шевского районов вообще 
прекратили подготовку этих 
машин.

По-прежнему отстает под
готовка гусеничных тракто
ров ДТ-75М, которых необ
ходимо отремонтировать еще 
около 700 штук. Основная 
причина — отсутствие ко
ленчатых валов и деталей 
муфты сцепления к двига
телям А-41. Торговым работ
никам облсельхозтехники 
надо предъявлять должные 
требования к заводам-по- 
ставщикам, добиваться вы
полнения договорных обяза
тельств по поставке запас
ных частей к гусеничным 
тракторам.

Совхозы Александровско
го, Каргасокского, Парасель
ского, Верхнекетского и 
Колпашевского районов дол
жны были закончить ремонт 
кормодобывающей техники 
к 1 апреля. Но до сих пор 
ни один из районов не спра
вился с этой задачей.'Так, в 
Александровском и Карга- 
сокском районах отремонти
ровано за зимний период 
всего 9 и 25 процентов трак
торных сенокосилок, в Алек
сандровском и Верхнекет- 
ском — 37 и 29 процентов 
граблей, в Колпашевском и 
Парабельском — 50 и 63 
процента агрегатов АВМ.

В южных районах области 
заканчиваются взаимопро
верки готовности хозяйств к 
проведению полевых работ. 
В оставшееся до выхода в 
поле время все колхозы и 
совхозы должны закончить 
весь комплекс подготови
тельных работ и в основном 
завершить ремонт машин 
для заготовки кормов.

В. МАКСИМОВ, 
главный инженер обл- 

сельхоз управления.

ШИРЕ КРУГ
Недавно механизаторы Крутоложенекого отделения 

колхоза «Первое мая» Первомайского района направили 
в адрес соревнующихся коллективов, возглавляемых Ге
роями Социалистического Труда И> Д. Пахомовым и Н, И. 
Малковым, письмо е предложением расширить круг 
межрайонного соревнования механизированных отрядов 
и бригад, борющихся за высокие урожаи зерновых и 
других сельскохозяйственных культур. Редакция публи
кует текст письма.

Дорогое товарищи! Мы, 
механизаторы Крутоложен- 
ского отделения колхоза 
«Первое мая», с большим 
вниманием прочитали до
говор о содружестве, заклю
ченный между вашими кол
лективами на 1979 год и 
опубликованный в област
ной газете «Красное знамя». 
Обязательства по получению 
большого хлеба, высоких 
урожаев кукурузы и других 
кормовых культур на основе 
комплекса , всех сельскохо
зяйственных работ не могут 
оставить равнодушными 
истинных хлеборобов.

Мы' всегда с интересом 
следили за успехами ваших 
коллективов и радовались 
им. На собрании механиза
торов нашего отделения, гДе 
был заключен с правлением 
колхоза договор бригадного 
подряда, мы также приняли 
на нынешний сельскохозяй

ственный год высокие, на 
наш взгляд, социалистиче
ские обязательства: полу
чить с каждого гектара по 
23 центнера зерновых, 350 
центнеров зеленой массы 
кукурузы, заготовить на ус
ловную голову скота по 36 
центнеров кормоединиц раз
личных кормов. Весенний 
сев мы собираемся провести 
в . сжатые сроки, только пе
рекрестным способом с од
новременным внесением в 
рядки минеральных удобре- 
ний. Все механизаторы и 
специалисты отделения дого
ворились работать под деви
зом «Каждому полю . — 
свою агротехнику», чтобы 
не менее 80 процентов полей 
получили Знак качества.

Уважаемые коллеги! Для 
нас большой честью будет 
соревноваться с вами офи
циально. Конечно. наши 
обязательства несколько

меньше ваших, да и опытом 
мы победнее, но' смысл тру
дового соперничества в том 
и состоит, чтобы, соревну
ясь, перенимать накоплен
ный соперником опыт. В 
настоящее время .мы в от
делении закончили ремонт 
почвообрабатывающей и по
севной техники. Разработаш 
план весенне-посевной кам
пании, сердцевиной которо
го стал ипатовский метод. 
Считаем; что это .позволит 
нам своевременно провести 
комплекс сельскохозяйст
венных работ 1979 года, года 
двадцатипятилетия целины, 
освоение которой остается 
для нас примером величия 
духа советского народа, его 
грандиозных замыслов и 
свершений. Соревнование с 
вами, известными всей об
ласти хлеборобами, поможет 
нам использовать все резер
вы, чтобы с честью выпол
нить взятые обязательства. 
Желаем вам больших трудо
вых успехов и хорошей по
годы.

По поручению коллектива 
механизированной брига
ды Крутоложенекого от
деления колхоза «Первое 

мая»:
В. «Т». ЛЕБЕДЕВ, б рига дг*>; 
П, К. МАКАРОВ. А. И. 
ПОПОВ, В. К, ДАВЫДОВ, 

механизаторы.
Первомайский район.

П Л Ю С Ы  К А Ж Д О Г О  дня
По оперативным данным 

облсельхозуггравления, сред
несуточные надои по райо
нам области за 6 апреля вы
глядят так:

Первомайский 9.1
Колпашевский 8,9
Кривошеинский 8.5
Молчановекий 8,5
Чаинский 8,4
Верхнекетсиий 8,3
Томский 7.9
Александровский 7,9
Бакчарский 7,8
Кожевниковский 7,3
Зырянский 7.0
Асиновский 7,0
Шегарский 7,0
Каргасокский 8.7
Парабельский 6,0
Тегуль детски й  4,7
ПО ОБЛАСТИ 7,7
Минус в надоях по срав

нению с прошлогодними со
кратился и составляет в на
стоящее время 0,1 килограм
ма. Хозяйства включились 
в областной конкурс молоч
нотоварных ферм за увели
чение производства и повы

шение качества молока, и 
главное условие конкурса— 
превысить достижения про
шлого года — было бы в 
целом по области уже до
стигнуто, если бы не допу
стили значительное отстава
ние хозяйства Тегульдетско
го, Молчановского, Криво- 
шеинского и Шегарского 
районов: -минус по сравне
нию с прошлогодними до
стижениями в них составля
ет 1,8 в первом и по 0,6 ки
лограмма в остальных рай
онах. Только в Молчанов- 
ском из названных отстаю
щих товарность составляет 
около 85 процентов, в ос
тальных этот показатель до
вольно низок, в Кривошеин- 
ском районе опускается до 
61 процента.

В последние дни недели 
значительно повысились 
среднесуточные надои, а

значит, и валовое производ
ство молока в Первомайском, 
Чаинском, Зырянском и Па
рабельском районах. В Том
ском районе хороших приба
вок в среднесуточных надо
ях по сравнению с прошло
годними добиваются живот
новоды производственных 
объединений «Сибирь» и 
«Победа». Этого не скажешь 
о производственном объеди
нении «Комсомольское» 
Асиновского района, где 
разрыв составляет 0,4 кило
грамма. -

Идет конкурс ферм. Важ
но не просто принять в . нем 
участие, а действительно до
биться увеличения в произ
водстве молс-ка и повыше
ния его качества. Формулой 
каждого трудового дня. долж
на ртать хотя маленькая, но 
прибавка в среднесуточных 
надоях.

Идет конкурс ферм imniiiiiiiiii!!imniiiiiniiminiiiinnimiiminn!iimniiiiniiiiniiiiiiHHif!i!i!)

Как выявить
Кавалер орденов Ленина и Трудового 

Красного Знамени Зоя Григорьевна Ни
китина возглавляет подрядное звено 
доярок Зоркальцевского молочного 
комплекса совхоза «Октябрь» Томского 
района. Руководимый ею коллектив до
бивается неплохих результатов в ходе 
освоения комплекса. Так, при задании 
на 1978 год получить от каждой фу
ражной коровы по 2.800 килограммов

передовика?
фактически надоено по 3.125 килограмм 
мов молока. Валовой надой за март в 
два раза больше, чем за тот же период 
прошлого года, товарность молока . со
ставляет сейчас 94 процента.

В своем выступлении 3. Г. Никитина 
ставит вопрос о необходимости органи
зации эффективного социалистического 
соревнования среди молочных комплек
сов области.

Наш ,'Зоркальце вс-кий мо
лочный комплекс построен 
около двух, лет назад. Уже 
сейчас его доля в валовом 
производстве молока состав
ляет 35 процентов от обще
совхозного. К концу года 

,этот показатель значительно 
возрастет. Практика пока
зывает, что в скором време
ни основными производите
лями молока станут молоч
ные комплексы, где приме
няется прогрессивная техно
логия, а производительность 
труда доярок значительно 
выше, чем на обычных мо
лочнотоварных фермах.

По надоям на рдну фураж
ную корову коллектив на
шего комплекса занимает 
сейчас шестое место среди 
тридцати двух молочното
варных ферм и комплексов 
Томского района. В нашем 
совхозе «Октябрь» этот по
казатель выше только у 
коллектива Березкинекой 
фермы, являющейся лучшей 
в ■ области.

Однако, если судить толь
ко по надоям на одну фу
ражную корову, трудно оп
ределить действительных пе
редовиков. Дело в том, что 
сравнивать комплексы и мо
лочнотоварные фермы нель
зя, так как на них совер
шенно различные условия *
содержания скота, а также 
формы организации труда.

Среди ферм нашего совхо
за соревнование ведется си
стематически. В красных 
уголках вывешиваются по
казатели работы доярок и 
скотников, определяются по
бедители. Но как узнать, кто 
лучше поработал в марте: 
доярки Березкинекой фер
мы, надоившие от коровы в 
среднем по 419 килограм
мов молока, или доярки 
комплекса, надоившие по ■ 
258 килограммов? Ведь у 
береэкинских доярок груп
пы по 20—25 коров, а у нас 
на каждую приходится по 
108 коров. Кроме того, стадо 
на комплексе только еще 
формируется. В прошлом

году было много нетелей, да 
и в этом вводится пополне
ние.

Конечно, на обычных фер
мах доярка может значи
тельно больше внимания 
уделить своим коровам, к 
каждой найти индивидуаль
ный подход. Да и в подборе 
группы она имеет больше 
возможностей У  нас же на 
комплексе технология этого 
не , позволяет. Здесь имеются 
резервы повышения произ
водства молока, но. они 
иные, чем на фермах.

Таким образом, в своем 
хозяйстве, где, кроме наше
го комплекса, есть еще три 
фермы, нам соревноваться 
не с кем. Ну, а в районе? 1

К сожалению, и в район
ном масштабе эффективное 
социалистическое соревнова
ние среди коллективов доя
рок не налажено.

В нашей районной газете 
«Правда Ильича» время от 
времени публикуются сводки 
итогов работы молочното
варных ферм и комплек
сов, называются лучшие до
ярки, скотники, а также 
подрядные звенья, добив
шиеся наивысших надоев за 
месяц. Возьмем для приме
ра номер этой газеты за 14 
марта. Там под рубрикой 
«Социалистическое соревно
вание» напечатаны итоги 
работы животноводческих 
комплексов. и ферм района 
за два месяца 1979 года. Од
нако все фермы и комплек
сы идут общим списком, не 
оговорены их отличия. А 
ведь сравнивать можно толь
ко однотипные фермы или 
комплексы. Так что опубли
кованная сводка ясности ни
какой не вносит. Тот факт, 
что на той же Рыбаловской- 
ферме надои больше, чем на 
нашем комплексе, вовсе не 
говорит о том, что мы рабо
тали хуже. У нас ведь не за
кончился еще период освое
ния и условия содержания 
коров совсем другие.

В том же номере газеты 
опубликован список лучших 
подрядных звеньев района. 
Коллектив нашего комплек

са занимает в этом списке 
третье место. Но это также 
ничего не говорит о том, кто 
лучше поработал, так как 
подрядные звенья есть и на 
комплексах, и на обычных 
фермах.

Даже сравнивая только 
молочные комплексы, нуж
но учитывать много обстоя
тельств. Скажем, один ком
плекс только начал рабо
тать, а другой производит 
продукцию уже несколько 
лет' Они при подведении 
итогов, долйкны быть в раз
ных группах. Имеют значе
ние и количество коров на 
комплексе, форма организа
ции труда, а также разли
чия в проектах и установ
ленном оборудовании.

Пока же все эти факторы 
при подведении итогов со
циалистического соревнова
ния никак не учитываются.

_Вряд ли, в этом нужно 
обвинять редакцию газеты 
«Правда Ильича», ведь орга
низация соревнования в пер
вую очередь зависит.от рай
онного управления сельско
го хозяйства и районной 
профсоюзной организации. А 
они инициативы в данном 
вопросе не проявляют.

!В настоящее время в на
шей области уже действует 
■ и строится несколько десят
ков молочных комплексов и 
комплексов по - откорму 
крупного рогатого скота. 
Пора и в масштабах области 
организовать между ' ними 
социалистическое соревнова
ние, учитывая при этом 
различия в технологии и 
формах организации труда. 
Это поможет эффективному 
обмену опытом, повысит за
интересованность коллекти
вов животноводов в увеличе
нии производства молока - и 
мяса, ускорит перевод жи
вотноводства на промыш
ленную основу.

3. НИКИТИНА,
доярка, партгрупорг Зор
кальцевского молочного
комплекса совхоза «Ок

тябрь*.
Томский район.

П Е Р С П Е К Т И В Ы  
Р А З В И Т И Я  С П Е Ц Х О З О В
по выращиванию телок и 
нетелей на. ближайшие два 
года рассмотрены на област
ном совещании-семинаре, в 
котором участвовали гене
ральные директора произ
водственных объединений, 
руководители епецхозов, от
ветственные работники обла
стных партийных, советских

и сельскохозяйственных ор
ганов.

С докладом выступил за
меститель начальника обла
стного производственного 
управления сельского хозяй
ства В. А. Трисе.

Участники совещания-се
минара побывали, в колхозе 
«Гигант» Шегарского райо

на, где познакомились с 
опытом выращивания телок 
и нетелей на основе ком
плексного решения вопросов 
воспроизводства стада.

В работе совещания при
няли участие втором секре
тарь обкома КПСС А Е. 
Высоцкий, заместитель 
председателя облисполкома 
Г. С. Кривов, заместитель 
заведующего сельекохознй» 
ственным отделом обкома 
партии Й. И. Титов.
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СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО

С О Р Е В Н О В А Н И Я

С Е Л Ь С К О Х О З Я Й С Т В Е Н Н Ы Й  В Ы П У С К

Д С О Р Е В Н У Ю Т С Я  
МАСТЕРА ИНТЕНСИВ
НОГО ОТКОРМА СКОТА 
КОЖЕВНИКОВ С К О Г О 
И ШЕГАРСКОГО РАЙО
НОВ

Д РАЗНЫЙ ПОДХОД 
К В Н Е Д Р Е Н И Ю  
БРИГАДНОГО ПОДРЯДА 
— И РЕЗУЛЬТАТЫ ПРО
ТИВОПОЛОЖНЫЕ

В С О Р Е В Н У Ю Щ И Х С Я  К О Л Л Е К Т И В А Х

и н и ц и а т и в а  
сильна п о д д е р ж к о й

ЗВЕНЬЯ ПО ОТКОРМУ КРУПНОГО РОГАТОГО СКОТА 
С ПОДОБИНСКОЙ ФЕРМЫ КОЛХОЗА «ЮБИЛЕЙНЫЙ» ШЕ
ГАРСКОГО РАЙОНА И СОВХОЗА «ЕЛГАЙСКИЙ» КО- 
ЖЕВНИКОВСКОГО РАЙОНА ПРИНЯЛИ ВЫЗОВ НА СОРЕВ
НОВАНИЕ С КОЛЛЕКТИВОМ НИКОЛАЕ ВСКОЙ ОТКОРМОЧ
НОЙ ФЕРМЫ СОВХОЗА «СОВЕТСКИЙ» ШЕГАРСКОГО РАЙ
ОНА

18 марта текущего года 
наша тазета напечатала 
письмо рабочих Николаев
ской фермы по откорму 
крупного рогатого скота сов
хоза «Советский» Щегарско- 
го района Ф. Габрусенко, 
Н. Рассамагина, И. Лыго, в 
котором они рассказали об 
опыте своей работы.

Мастера откорма с Нико
лаевской фермы решили

обеспечить среднесуточный 
привес животных не менее 
950 граммов, сдавать на мя
сокомбинат скот весом не 
менее 430 килограммов. По 
этим показателям они вы
звали на социалистическое 
соревнование коллективы 
откормочных ферм соседне
го. колхоза «Юбилейный» и 
совхоза «Елгайский» Кожев- 
никовского района.

Инициатива животноводов 
с Николаевской фермы об
суждалась в коллективах 
откормочных ферм колхоза 
«Юбилейный» и совхоза 
«Елгайский». Вызов на со
ревнование принят.

Вот что пишут в ответ
ном письме члены звена По- 
добинской фермы колхоза 
«Юбилейный» Шегарского 
района:

«О делах звена Ф. Г. Габрусенко из 
совхоза «Советский» нам хорошо изве
стно. Опыт работы у них богатый, пока
затели в любой год отличные. У силь
ных партнеров есть чему поучиться. По
советовавшись, мы решили примять их 
вызов на соревнование.

Правда, показатели у нас пока ниже. 
За минувший год Николаевская ферма 
сдала на мясо 95 процентов скота выс
шей упитанности. У нас по высшей ка
тегории сдано 82 ?1роуенга животных. 
Ниже и суточные привесы молодняка.

На текущий год мы взяли следующие
n'TW

обязательства: обеспечить среднесуточ
ные привесы каждого из 200 бычков по 
900 граммов, а в течение года получить 
510 центнеров, привесов. Сдавать на мя
сокомбинат молодняк весом не ниже че
тырех центнеров.

Обязательства несколько ниже, чем у 
наших соседей. У нас опыта в этом де
ле еще мало. Но надеемся, что достиг
нем и больших показателей. Соревнова
ние поможет перенять опыт знатных 
мастеров.

Р. ЗАМЯТИНА, А. ДМИТРИЕВ,
Н. МИТРОШИН».

Из совхоза «Елгайский» 
КожевникоВского района в 
редакцию позвонил главный 
зоотехник хозяйства Г. М. 
Афанасьев, который сооб
щил:—- с коллективом Никола
евской фермы согласилось 
соревноваться звено по от
корму молодняка крупного 
рогатого скота в составе 
И. Е. Татаренко, Н. В. Мак
симова и Н. Н. Чет веру хина. 
Они ухаживают за гуртом в

240 голов. Удачным оказался 
март. Среднесуточный при
вес каждого бычка составил 
более килограмма. Да и в це
лом по ферме в первом квар
тале среднесуточные приве
сы молодняка достигли ки
лограмма.

Нынче в первом квартале 
снято с откорма 120 голов. 
Средний вес — 420 килограм
мов. За высокую кондицию 
сданного скота получили 50- 
процентную надбавку — 86 
тысяч рублей.

Откормом- скота наша фер
ма занимается второй год. 
Еще только набираемся опы- 
та. Поэтому обязательства 
звена, которое решило сорев
новаться , скромнее, чем у 
партнеров из Шегарского 
района. Средний суточный 
привес каждого животного в 
течение года должен соста
вить не ниже 750 граммов. 
Сдаточный вес — 420 кило
граммов.

ОТ РЕДАКЦИИ: ..Ш’Д . . ..;:иаагд.'..-д

Когда работники Николаевской фер
мы выбирали себе соперников по сорев
нованию, они наметили крупные фермы 
тех хозяйств, которые специализируют
ся на производстве говядины, чтобы пе
редать им свой опыт и тем самым со
действовать быстрейшему развитию 
сцецхозов, увеличению производства 
продукции. Коллективы этих ферм по
ка не решились вступить в соревнова
ние в полном составе. В трудовой спор 
включились пока только от
дельные звенья как из шегар
ского колхоза «Юбилейный», так и из 
ножевииковского совхоза «Елгайский». 
И обязательства они взяли ниже, чем 
наметили инициаторы соревнования. В

то же время у каждого из вступивших 
в соревнование есть стремление, по
учившись у лучших мастеров, превзой
ти намеченные цели. И очень важно это 
стремление всячески поддерживать. 

Следовало бы работникам райсель. 
хозуправлений, райкомам профсоюза 
работников сельского хозяйства помочь 
соперникам побыстрее встретить-: 
ся друг с другом, взаимно перенять 
опыт. Это придаст соревнованию более 
действенный характер. Своевременное 
изучение опыта передовиков из совхоза 
«Советский» поможет преодолеть сом
нения и другим звеньям из колхоза 
«Юбилейный» и совхоза «Елгайский», 
расширит круг соревнующихся.

В МАСТЕРСКОЙ ПО 
КАПИТАЛЬНОМУ ВОС
СТАНОВЛЕНИЮ ТРАК
ТОРОВ ЗЫРЯНСКОЙ 
РАЙСЕЛЬХОЗТЕХНИКИ 
ТРУДИТСЯ СЛАЖЕН
НЫЙ КОЛЛЕКТИВ РЕ
МОНТНИКОВ. В ЦЕХАХ 
УЗЛЫ И АГРЕГАТЫ ПЕ
РЕЖИВАЮТ ВТОРОЕ 
РОЖДЕНИЕ, ИХ СБОР
КА ВЕДЕТСЯ ГРУППО
ВЫМ МЕТОДОМ (НА РЕ
МОНТЕ КАЖДОГО УЗЛА 
ИЛИ АГРЕГАТА ЗАНЯ
ТО ПО 2—3 СЛЕСАРЯ).

ОТЛИЧНЫХ УСПЕХОВ 
НА ВОССТАНОВЛЕНИИ 
ХОДОВОЙ ЧАСТИ
ТРАКТОРОВ И ТРАНС
МИССИЙ ПОСТОЯННО 
ДОБИВАЕТСЯ АНАТО
ЛИЙ АЛЕКСАНДРОВИЧ 
СОЛДАТОВ (НА СНИМ
КЕ).

Фото А. СУХОРУКОВА.

Б Р И Г А Д Н Ы Й  П О Д Р Я Д  В Д Е Й С Т В И И :  

О Д Н А  П Р О Б Л Е М А  С Р А З Н Ы Х  П О З И Ц И Й
шп11111И11111И111М111И1111111Н111И1111111Ш11111||11И1111тн11111Ц1|1111111И1Ш11НИМ111ШН11111т1111ин1111НМ1»1нм1111111111111111И11Н11»иии»и” «чмИ111

Эта корреспонденция, опубликованная в молчановской 
районной газете «Знамя коммунизма» 24 марта, раскры
вает довольно-таки типичную ситуацию: заключили до
говор на бригадный подряд и успокоились. Хотя вся ра
бота еще впереди. Этой перепечаткой мы надеемся при
влечь внимание всех руководителей хозяйств и специа
листов области к проблеме, решение которой в первую 
очередь зависит от них.

скались на прогулку. Позд
нее осеменение (с выходом 
коров на пастбища) привело 
к смещению растелов и да
же яловости.

Не на уровне было и вете
ринарное обслуживание 
фермы.

Н о в о е

л о - с о к о л о в с к и

Д О ТОГО, как внедрить 
бригадный подряд на 
Соколовской молочно

товарной ферме, админи
страция и рабочком совхо
за «Молчановский» думали 
примерно так: заключим
договор — и все в порядке. 
Не учли, что надо подгото
вить к этому животноводов, 
разъяснить им преимущест
ва бригадного подряда как 
новой формы труда, ибо 
многие доярки и скотники 
отнеслись к нему с явным 
недоверием. Хуже того, сом
невалась в успехе подряда 
и администрация совхоза. 
Видимо, поэтому и было ре
шено сначала испробовать 
его в двух коровниках, а 
третий пусть, мол, работает, 
как работал.

Расчетный надой молока 
на корову за год должен был 
составить 2,600 килограммов. 
О жирности не „было в до
говоре ни слова, хотя д о яр
ки и настаивали, чтобы 
включили этот пункт.

Думается, надо было пре
дусмотреть и другие качест
венные показатели молока, 
чтобы в случае возврата 
маслозаводом у животново
дов- подрядников не было 
претензий к администрации 
совхоза насчет оплаты за 
непригодную продукцию. Та
кой пункт договора предо
стерегал бы от брака.

При исчислении плановой 
себестоимости молока име
лось в виду, что летом коро
вы будут на подножном 
корме. Фактически же из-за 
нехватки пастбищ их приш
лось кормить привозной тра
вой. Естественно, себестои
мость центнера молока за 
год получилась выше плано
вой почти на полтора рубля. 
Это по ферме. А  в подряд
ном звене Т. Головиной — 
на 4 рубля 41 копейку.

Стойловое содержание жи
вотных в летнее время не 
могло не сказаться и на их 
продуктивности, так как зе
леный корм подвозился с пе
ребоями и в недостаточном 
количестве. В июле, рапри- 
мер, самом «молочном» ме
сяце года, надой молока на 
корову по ферме составил 
308 килограммов — на 14 ки
лограммов меньше, чем в 
этом же месяце предыдуще
го года (тогда коровы нахо
дились на пастбищах).

Не выполнила админист
рация совхоза своих до
говорных обязательств и по 
бесперебойному обеспечению 
животных кормами в зимне- 
стойловый период. Кормоцех 
начал работу с большим 
опозданием, часто простаи
вал то из-за поломок, то из- 
за нехватки механизаторов. 
Бывало, выходили из строя и 
кормораздатчики. В таких 
случаях животные голодали 
или получали корма только 
раз в сутки. Дело в том, что 
механизаторы в надежде 
на кормоцех оказывались 
неподготовленными к под
возке фуража. А  скотники 
не считали это своим делом, 
поскольку оно не предусмот
рено договором, стало быть, 
и не подлежит оплате.

Или такой факт. Сухо
стойных коров отделили от 
дойных. Однако и те, и дру
гие получали кормосмесь 
поровну, тогда как первым 
можно было давать ее мень
ше, стоило лишь поставить 
дозатор кормораздатчика в 
нужное положение. Претен
зии доярок-подрядниц на 
этот счет оставались без 
внимания. Лаже бригадип- 
зоотехник В. Я. Голдовский, 
который, казалось бы, боль
ше других должен болеть за 
рациональное скармливание 
смесей, — и тот не позабо
тился сб этом.

Надбавка концентратов 
(скармливались они сухими) 
на надоенный литр молока 
делилась между доярками 
поровну, независимо от про
дуктивности их коров — 
бесспорная обезличка.

Только из-за халатности 
бригадира фермы остались 
неотремонтиройанными в 
зиму выгульные дворики. 
Коровы сутками не выпу-

Осеменатор и зоотехник 
фермы даже не удосужились 
составить график покрытий 
и растелов коров, как это 
делается на передовых фер
мах. Доярки вынуждены 
были отправлять стельных 
коров в запуск по своему 
усмотрению и нередко оши
бались в сроках. Некоторые 
коровы не доились по три- 
четыре месяца вместо двух 
по норме. Никого из руково
дителей и специалистов от
делений это не тревожило.

Доярки жалуются, что на
чальник комплекса, брига
дир, зоотехник, веттехник, 
учетчик, осеменатор очень 
редко бывают на дойках. 
Случись какая неурядица—и 
помочь некому. Тогда как на 
других фермах, даже с 
меньшим числом руководи
телей и специалистов, введе
но их поочередное дежурст
во.

Надо бы навести порядок 
и в учете молока, получае
мого от коров в родильном 
отделении. Бригадир и зоо
техник почему-то делили его 
между . подрядными звенья
ми поровну, независимо от 
того, чьи коровы находи
лись в родильном . помеще
нии и в каком количестве.

Итоги работы животново
дов подводились ежемесяч
но. Однако учитывались 
только количественные по
казатели. А  себестоимость 
молока подсчитывалась по
квартально. И если допу
скался перерасход средств, 
то люди не могли своевре
менно выявить его. К тому 
же надо было организовать 
обмен опытом между под
рядными звеньями, как луч
ше добиться снижения себе
стоимости молока.

Звено 3. Л. Юмашевой, не
смотря на трудности в ра
боте, сумело перевыполнить 
годовое задание по произ
водству молока на 258 цент
неров. Себестоимость цент
нера продукции у него со
ставила 29 рублей 29 копеек 
— на 2 копейки дороже до
говорной: А  звено 'Т. М. Го
ловиной недодало до плана 
205 центнеров молока, пре
высив .его себестоимость на 
4 рубля 41 копейку (в расче
те на центнер).

Возникает вопрос: почему 
одно звено выполнило дого
ворные обязательства, а дру
гое — нет?

Оказывается, Юмашева и 
ее подруги боролись за жир
ность молока: это и поддой 
коров, и рациональное 
скармливание концентратов 
и т. д. А от жирности, как 
известно, зависит зачетный 
вес молока при сдаче его на 
маслозавод.

Следовало ожидать, что 
администрация и рабо
чий комитет совхоза при 
подготовке договора на 
бригадный подряд в 1979 го
ду внесут в него основа
тельные коррективы с 
учетом прошлогодних недо
статков. Однако этого 
не последовало. Правда, кое- 
какие поправки внесены. 
Например, надой молока на 
корову увеличен до 2.800 ки
лограммов. Обусловлены и 
процент его жирности— 3,4, 
и показатель себестоимости 
центнера продукции — 25 
рублей 55 копеек.

И все-таки соколовские 
животноводы не решились 
подписать этот договор. Дело 
в том, что годовой надой мо
лока на корову увеличился, 
а неурядицы в животновод
стве, имевшие место в прош
лом году, не устранены. Не 
изжита обезличка в кормле
нии коров,
запаривания концентратов и 
прогулок животных,; по-пре
жнему отстают зооотехниче- 
ская и ветеринарная служ
бы, больше половины расте
лившихся в период с 1 де
кабря по 15 марта коров еще 
не осеменены.

Администрацию совхоза и 
отделения отнюдь не трево
жит, подпишут животноводы 
договор на бригадный под
ряд или не подпишут. В 
плановом отделе совхоза мне 
так и сказали:

— Наше дело — предло
жить. А  соколовцы пусть по
думают...

Кончается первый квар
тал года, а договор все еще 
лежит неподписанным в сто- 
*ле управляющего отделени
ем Ф. Ф. Моисеева.

И. МАКАРОВ.

ЭНТУЗИАЗМ ЭКОНОМИСТА
В речи на ноябрьском (1978 г.) 

Пленуме ЦК КПСС Л. И. Бреж
нев сказал: «Главное — добиться 
ощутимого роста производства 
мяса, молока и других продуктов 
животноводства. Условия для это
го есть». Действительно, поднять 
продуктивность животных можно 
в каждом хозяйстве. Резервы есть 
повсюду, нужно только видеть их 
и использовать.

Взять хотя бы наш совхоз. Не 
один год мы настраивались на 
внедрение бригадного подряда в 
животноводстве. Понимали, что он 
необходим для повышения про
дуктивности скота, а вот с чего 
начать?

В животноводстве все замыка
ется на кормах. Их всегда не 
хватало. Как же заключать до
говор на подряд, если нет уверен
ности в том, что сумеем обеспе
чить фермы всем необходимым? 
До прошлого года из-за недостат
ка фуража у нас практиковалась 
оплата труда доярок и скотников 
не за фактически производимую 
продукцию, а по тарифу. Добро
совестная труженица , получала 
заработную плату почти такую 
же, как и нерадивая. Есть молоко 
или нет — получай по тарифу. 
Никакой заинтересованности в по
вышении продуктивности коров.

Энтузиастом внедрения бригад
ного подряда на фермах стала 
экономист Г. Л. Кривошеина. Че
ловек в хозяйстве новый, она по
смотрела на наши дела как бы со 
стороны. Заметила то, к чему мы 
давно привыкли, с чем сжились... 
С присущей ей энергией Галина 
Львовна взялась за дело. Разуме
ется, не остались в стороне адми
нистрация и общественные орга
низации. Прежде всего взялись за 
учебу руководители и специали
сты среднего звена. Управляющие 
отделениями, заведующие ферма
ми и зоотехники в системе эконо
мического образования изучали 
тему «Бригадный подряд — новая 
форма хозяйствования».

Гораздо сложнее оказалось убе
дить животноводов в необходимо
сти перестроиться. Особенно пе
редовых доярок. Зная, что в кол
лективе есть люди, работающие 
спустя рукава, они с трудом вери
ли в то, что бригадный подряд по
может выйти из прорыва. Выска
зывались опасения, что теперь за 
счет лучших проживут и отстаю
щие. Ведь молоко пойдет в один

котел. Но животноводы понимали 
и то, что работа по принципу 
«один за всех и все за одного» да
ет им право по самому строгому 
счету спросить с ленивых. Пред
видели и то, что повысятся роль 
общественных организаций в вос
питании коллектива и ответствен
ность руководителей хозяйства и 
среднего звена за выполнение до
говорных обязательств.

В прошлом году договор на 
бригадный подряд заключили с 
коллективами четырех молочно
товарных ферм. Исходили при 
этом из конкретных условий каж
дой фермы. Скотные дворы у нас 
далеко не новые. Занимаемся ре
конструкцией, но некоторые про
цессы не механизированы. Пока 
нет возможности организовать су
хостойные линии, выделить в от
дельные группы высокоудойных 
коров. Нет и звеньев. У каждой 
доярки осталась своя группа, но 
заработная плата каждой из них 
начисляется из расчета получен
ного молока в целом по ферме. 
За выполнение и перевыполнение 
заданий, оговоренных в договоре, 
их ожидает премия. Таким обра
зом, повысилась заинтересован
ность в конечных результатах 
труда.

Преимущества новой организа
ции труда сказались даже на са
мой сложной стадии ее внедрения 
—начальной. Если в позапрошлом 
году более двух тысяч килограм
мов молока надоили лишь пять 
доярок, то в прошлом этот рубеж 
перешагнули 22. Надой молока на 
корову в среднем по совхозу вы
рос на 121 килограмм, а у доярок 
Львовской фермы — на 332. В 
прошлом году хозяйство выполни
ло план по производству молока 
на 106,3 процента, а по продаже 
его—на 107,3. Улучшилось качест
во продукции, повысилась товар
ность.

В нынешнем году заключены 
договоры на подряд со всеми кол
лективами молочных ферм. Те
перь уже не сталкиваемся с таки
ми трз’-дностями, как в прошлом. 
.Животноводы убедились в преиму
ществе работы по-новому. В 1978 
году за перевыполнение заданий и 
сверхплановую продукцию доярки 
Калининской, Останинской и 
Львовской ферм получили по 300 
и больше рублей премии каждая.

По методу бригадного подряда 
трудятся и работники мясного це

ха. Договоры заключены со скот
никами, ухаживающими за всеми 
возрастными группами молодня
ка. И здесь сделан тоже заметный 
шаг вперед. Если до внедрения 
бригадного подряда в первом 
квартале прошлого года план по 
привесам скота был недовыпол
нен на два центнера, то на конец 
года сверх плана получен привес 
48 центнеров. Скотникам Таван- 
гинского отделения было начисле
но 499 рублей дополнительной 
оплаты.

Внедрение нового, передового 
положительно сказалось на мо
ральном климате в коллективах. 
Очень ярко это проявилось в ту 
пору, когда из-за бездорожья не 
смогли вовремя подвезти к фер
мам корма. Раньше бы скот остал
ся голодным, а теперь, чтобы не 
допустить снижения продуктив
ности, животноводы привезли на 
скотный двор свое сено. Разуме
ется, корма хозяйство им вернуло, 
но сам по себе этот факт., о мно
гом говорит.

После предварительной подго
товки в начале полевых работ пе
ревели на хозрасчет пять бригад 
в растениеводстве. Условия не по
зволяли создать безнарядные 
звенья. Угодья разбросаны. Виды 
работ нередко накладываются 
один на другой. Решили внести 
изменения, лишь в оплату труда, 
заинтересовать механизаторов в 
конечном результате. Такой под
ход потребовал налаживания более 
строгого учета везде и во всем. 
Раньше, когда оплата труда про
изводилась за объем выполненных 
работ (вспаханные гектары пашни, 
выкошенные на сено угодья и 
т. д.), часто бывали приписки 
вследствие определения сделанно
го «на глазок». Теперь строго учи
тывается все: и проделанная рабо
та, и затраты, и полученная пре- 
дукция, В итоге повысилась уро
жайность зерновых, больше заго
товили кормов, механизаторы по
лучили дополнительную оплату.

Экономическая служба совхоза 
совместно с администрацией и 
общественными организациями 
продолжает работу по внедрению 
бригадного подряда. На хозрасчет 
переведена служба электроснаб
жения. Думаем заключить договор 
с механизаторами, занятыми ре
монтом техники.

Н. ТЮМЕНЦЕВ,
директор совхоза «Дудинский» 

Парабельского района.

« Р е з е р в ы
п е р е д о в и к а »

Так назывался рейдовый 
материал, напечатанный в 
«Красном знамени» 1 марта. 
Сравнивалась работа живот
новодов соревнующихся 
Кривошеинского и Молча- 
новского районов.

Получен ответ из Криво
шеинского района. Секре
тарь районного комитета 
партии Н. А. Солтаганов со
общает, что после обсужде
ния выступления газеты на 
заседании бюро райкома 
КПСС и на производствен
ном совещании в управле
нии сельского хозяйства по
ложение на фермах улуч
шилось. Проводятся ежене
дельные встречи руководите
лей хозяйств с животновода
ми, фермы бесперебо’йко 
снабжаются кормами, нала
жено регулярное культурное, 
медицинское, торговое и бы
товое обслуживание работ
ников животноводства. В 
большинстве совхозов акти
визировались центры обще
ственно-политической рабо
ты. Суточные надои растут, 
хотя они и меньше пока 
прошлогоднего уровня. Жи
вотноводы стремятся в апре
ле в ходе областного и рай
онного конкурсов молочно
товарных ферм превысить 
по суточным надоям прошло
годние достижения. В мае 
допущенное отставание по 
производству и продаже мо
лока будет безусловно лик
видировано.

«Свой карман 
б л и ж е »

В «Красном знамени» 7 
марта под таким заголовком 
была опубликована коррес
понденция. Богащезское 
спецотделение по производ
ственно-техническому обес
печению сельского хозяйст
ва критиковалось за то, что 
поставляет в хозяйства ис
порченные минеральные 
удобрения. Заместитель 
председателя облсельхозтех- 
ники Э. Калинин сообщил 
редакции, что корреспонден
ция обсуждена на собрании 
коллектива Богашевркого 
спецотделения с участием 
руководителей агрохимтре- 
ста и облсельхозтехники. 
Меры приняты. В хозяйства 
стали поступать только ка- 
чеСтвен¥ь?#"^Добрения. Раз
работан план организацион
но-технических мероприятий 
по ремонту складов и благо
устройству территории спец
отделения. Для складиро
вания удобрений будут из-, 
готовлены поддоны. У добре г 
ния, которые еще на откры
тых площадках, очищаются 
от снега, складываются в 
мешках на поддоны, а затем 
грузятся' в автомобили. -Кол
легия облсельхозтехники 

■ приняла решение не отвле
кать транспорт Богашевско- 
го спецотделения на другие 
работы. Все это, по мнению 
руководителей облсельхоз
техники, будет способство
вать улучшению хранения 
и переработки химической 
продукции на базе спецот
деления.

Прислал свой ответ в ре
дакцию и управляющий Бо- 
гашевским спецотделением 
А. Биндерис. Он считает за
мечания, высказанные в 
корреспонденции «Свой кар
ман ближе», правильными и 
сообщает, что в 1979 году в 
отделении будет построена 
отдельная площадка для 
минеральных кормов. В ны
нешнем году значительно 
пополнится отделенческий 
автопарк.

«К  о г д а 
о к у п я т с я  
з а т р а т  ы?»

Под таким заголовком в 
«Красном знамени» была 
опубликована 21 февраля 
статья об использовании 
мелиорированных земель. 
Начальник управления ме
лиорации и водного хозяй
ства В. Бражников сообщил 
редакции, что данная статья 
обсуждена на производст
венном совещании област
ного производственного уп
равления. В статье правиль- 

,.но поднят вопрос о том, что 
потребности хозяйств в ре
монте осушительных систем 
выше тех объемов, которые 
может пока осуществить уп
равление, Для увеличения 
объема таких работ создана 
в настоящее время специали
зированная ПМК по ремон
ту систем. Однако в ближай
шие два-три года механизи
рованной колонне нужно 
будет построить свою произ
водственную базу. Поэтому 
в настоящее время решается 
вопрос о передаче части 
осушительных систем на ре
конструкцию в объединение 
Союзтомскмелиорация. Что 
касается систем внутрихо
зяйственного значения, на
ходящихся на балансе сов
хозов и колхозов, то их рабо
тоспособность должны под
держивать сами хозяйства.
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Что ни говори, а ЖБК-100 
— предприятие внушитель
ное. Территория в несколько 
гектаров, производственные 
и вспомогательные помеще
ния поражают своими раз
мерами. В цехах установле
но оборудование последних 
марок, смонтирована автома
тика, механизированы тру
доемкие процессы. Произ
водственные линии снабже
ны высокопроизводительны
ми машинами и агрегатами, 
рассчитанными на 'малое ко
личество обслуживающего 
персонала. На заводе ость 
собственная паросиловая ко
тельная, своя железная доро
га и тепловозы.

Кроме этого, ЖБК-100 уже 
второй год реконструирует
ся. Намечено построить до
полнительные производст
венные помещения, новые 
технологические линии, ме
ханизированные склады це
мента, инертных материалов 
и т. д. Одним словом, мощь 
флагмана стройиндустрии 
можно увидеть зритель
но, моя1во заглянуть в его 
недалекое будущее, прослу
шав содержательный рас
сказ его руководителей. В 
рбщем, впечатляет экскур
сия по территории и цехам...

Но вот вы узнаете, сколь
ко продукции выпускает 
ЖБК-100. Нет, пословица 
«гора родила мышь» тут ма
ло подходит. Да и несправед
ливо было бы умалять труд 
большого коллектива. С мо
мента пуска завода прошло 
восемь лет,, сделано за эти 
годы многое. Сотни тв!рян„ 
кубометров железобетонных 
изделий отправлено на 
стройки области, превраще
но в здания и сооружения, 
дороги и мосты. Но до сих 
пор строители остро ощуща
ют нехватку конструкций, 
свай, дорожных плит. Проб
лем реализации заводской 
продукции нет. Изделия за
частую «выхватывают» из 
цехов горяченькими. Зато 
есть давняя проблема — до
стижение проектной мощно
сти. О первоначальной'циф
ре — сто тысяч кубометров 
железобетона в год—тут уже 
и не мечтают. После коррек
тировки два года назад для 
завода определили «потолок» 
— 75 тысяч кубометров изде
лий в год. Однако назначен
ный срок выхода на вновь 
определенную мощность дав
но минул. За 1978 год выпу
щено лишь 61,3 тысячи ку
бометров железобетона.
План, данный управлением

строительства на текущий 
год, составляет 68 тысяч...

Итак, 1979 год для 
ЖБК-100 тоже не станет 
знаменательным. Что это за 
мощность, которую завод 
никак не может достигнуть? 
Каковы причины?

Мнение директора пред
приятия В. Н, Пцхмелкнна* 
коротко и категорично: не
хватка рабочей силы, пере
бои с желе-зом, цементом, 
инертными материалами. Да, 
действительно, все эти при
чины влияют. Но точно в та
ких же условиях работают и 
другие предприятия строй
индустрии в городе. Напри
мер, завод ЖБИ-2 ежегодно 
выполняет плановое зада
ние, давно освоил проектную 
мощность не только в за
крытых цехах, но и на поли
гонах. Успешно действует 
ЖБК «Каштак», на подходе 
к максимальной цифре вы
пуска железобетонных изде- 
,лий завод КПД домострои
тельного комбината..
. Чтобы как-то прояснить 

обстановку, заглянем в ис
торию ЖБК-100. За восемь 
лет здесь сменилось пять 
директоров, четыре главных 
инженера, а других специа
листов — от начальников це

хов до мастеров и бригади
ров — десятки. Частая смена 
руководителей, конечно же. 
не могла не сказаться на 
производительности и тех
ническом состоянии завода. 
Каждый начинал внедрять 
какой-то свой план, по-сво
ему решал вопросы кадров, 
снабжения, организации 
производства. Начинал, но, 
как видно из сегодняшних 
результатов, так и не дово
дил до конца. Приходил оче
редной директор — и • все 
начиналось сначала.

На предприятии действи
тельно большая текучесть 
кадров (за 1978 год принято 
115 человек, уволено 116). 
Текучесть прижилась на за
воде с самого его пуска, и не 
только среди рабочих-фор- 
мовщиков. Позицию управ
ления строительства на этот 
счет понять можно. Ведь ни
кто же, меняя директоров и 
главных инженеров, не хо
тел нанести вред производ- 

" ству. Наоборот, каждый раз 
стремились улучшить поло
жение, оздоровить отноше
ния в коллективе. Но же
лаемого так и не достигли.

Строительная индустрия — 
производство сложное и тя
жёлое. Требования к про
дукции, выпускаемой
ЖБК-100, очень •высокие. 
Технологический процесс, 
оборудование завода требу
ют глубоких знаний произ
водства, а значит, и кропот
ливого его изучения. Где же 
было освоиться всем новым 
руководителям, если на каж
дого приходится всего по 
полтора года работы на за
воде? Можно ли говорить 
теперь о стиле и методах 
руководства, о способах ис
пользования резервов повы
шения производительности 
труда? Не тут ли та проре
ха, через которую незаметно

уходит мощность флагмана 
строй ин дустрии ?

Нынешние директор В. Н. 
Похмелкин и главный, инже
нер завода Л. Н. Лебедев —- 
люди здесь не случайные. 
Имеют опыт работы на по- 
добном производстве. По то
му, как они взялись за дело, 
хочется верить, что положе
ние, на ЖБК-100 поправится. 
Однако сегодняшние руко
водители завода тешат себя 
слишком большой надеждой 
на реконструкцию. Вот, дес
кать, расширимся, пере
строимся, а потом и произ
водительность повысим, до
бьемся, наконец, и проект
ной мощности...

Так-то оно так. Да ведь 
и реконструкция рассчитана 
не на один год, да и ввод 
первой очереди уже затя
нулся. А  развитие строи
тельства в области требует 
уже сегодня резкого увели
чения выпуска железобетон
ных изделий. К тому же 
реконструкция внесет свою 
поправку к уровню проект
ной мощности предприятия. 
Придется осваивать новый 
рубеж, куда более высокий; 
чем теперь...

Первейшая заинтересован
ность в нормальной дея
тельности ЖБК-100, несом
ненно, у управления строи
тельства. Значит, именно 
здесь должны в первую оче
редь проявить созидатель
ную заботу о предприятии. 
Пока на заводе существует 
«традиция» текучки кадров 
всех должностей, пока без 
должного внимания остают
ся потребности предприятия 
в материалах, пока идут 

ссылки на реконструкцию, 
добиться увеличения выпу
ска продукции и проектной 
мощности трудно. О судьбе 
флагмана стройиндустрии 
нужно думать глубоко и 
серьезно — сегодня. Сейчас.

С. АЛЕКСЕЕВ.
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П о с л е с л о в и е  к п о б е д е
В воскресенье «Красное 

знамя» сообщило о заверше
нии строительства линии 
электропередачи Чапаевка— 
Катыльга. Досрочное окон
чание работ — праздник для 
всех, кто принимал участие 

,.в этой .стройке, Коллектив 
треста Сибэлектросетьстрой, 
его подразделения — мехко- 
лонны №№ 32 и 74, специа
лизированное строительное 
управление с честью спра

вились с возложенной на 
них важной задачей.

Скажу о том, что видел и 
пережил сам. Особенно
трудным....и ответственным
был последний этап стройки. 
Суровая чгеверная зиме -де- 
л ала-,-к а эй л оеь, все возмож
ное, чтобы осложнить ра
боту энергостроителей. Лю
ди по нескольку месяцев 
были оторваны от семей, от

домашних очагов. Но в этих 
условиях наши коллективы 
нашли в себе силы, чтобы 
мобилизовать всю энергию 
на достижение главной цели. 
И вот эта-цель - достигнута: 
перекрыты-'всё нормативные 
сроки, стройка успешно за
вершена.

Не могу не сказать о тех, 
кто ударным трудом при
ближал — изо дня в день, от

часа к часу — торжествен
ный этот момент. Вот по
мощник оператора сваебой
ной установки Владимир Су
ров (он на снимке). Брига
дир электролинейщиков ка
валер ордена Трудовой Сла
вы Геннадий Парфенов
(собственно, отмечать нужно 
всю его бригаду). Водитель 
Петр Каричев, машинист
копра Александр Минаев...

ШШ

Дело, которое требует 
большого труда, упорных 
усилий и постоянного на
пряжения души, — благород
ное дело. Пройдет время, за
будутся номера пикетов этой 
сложной трассы, но останет
ся в памяти главное: энту
зиазм. И долго будет пом
ниться конечный результат: 
победа. 1

В. КАРАВАЕВ, 
звеньевой мехколонны 
№ 32 треста Сибэлектро

сетьстрой.
Фото Е. Лисицына.
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С ХОДИ, посмотри, 
какого нового 
слесаря приняли, 

— сказали мне ребята, за
гадочно улыбаясь. У застек
ленной двери координатного 
участка стояли люди. Подо
шел и я. А  там, за дверью, 
происходило необычное. 
Обложив верстак ватой и 
марлей, коренастый мужчи
на усердно протирал детальч 
Движения его рук бы- '
ли не быстрыми, но 
уверенными: вперед,
назад, вперед, назад...
Потом деталь тщатель
но промывалась керо
сином, и все начина- 
лось сначала.

Любопытные расхо
дились,. узнав в не
обычном слесаре само
го начальника опытно
го производства.

Что жё заставило 
Александра Ивановича 
Мороза взяться за сле
сарный инструмент?
Цоиск нового техно'ло-

но и особой чистоты. Вот 
тогда и встал за верстак 
сам начальник. Деталь, при
тертая им, соответствовала 
требованиям заказчика.

Убедиться самому, дока
зать и передать опыт осталь
ным — именно этим принци
пом руководствуются и на
ши инженеры, и опытные 
рабочие. На заводах имеются 
специальные группы и отде-

сталь. Для каждого металла 
— свой режущий инстру
мент.

Эталоном мастерства бук
вально для всех является 
токарь Владимир Иванович 
Лой. Изготовленные им дета
ли не проверяются в ОТК. 
Уважая свой труд, он в лю
бую деталь вкладывает ду
шу.

— Я считаю, что мне с дет-

потрудиться у кульманов. 
Ходили на другие предприя
тия, перенимали опыт, обога
щали своими идеями. Так 
родился свой трубогиб с 
электрическим приводом, а 
еще — гибочный станок для 
листовой стали, механиче
ские вальцы. Переделаны 
десятки тисов, приспособле
ний, станков...

Эффективность, качество.

К А Ч Е С Т В О - З Е Р К А Л О  Р А Б О Т Ы

Подумай себ
за технолога

гического процесса по 
обработке сверхпроводимого 
материала под необычным 
названием «ниобий». Слож
ность обработки заключа
лась в том, что этот матери
ал вязче свинца и получить 
в отверстиях высококласс
ную чистоту механическим 
путем практически невоз
можно. Были испробованы 
десятки вариантов. Непло
хой результат получили при 
полировке поверхности воль
фрамовой сеткой. Но этот 
процесс нельзя внедрить, 
так как сетка является боль
шим дефицитом, к тому же 
после полировки остается 
незначительная овальность, 
которая в конечном счете 
отрицательно сказывается 
на результатах научных ис
следований.

Решили попробовать са
мый старый метод — при
тирку. Работа эта требует 
не только, умения, терпения,

лы, которые занимаются 
технологиёй" изготовления 
деталей, составляют карты 
техпроцесса. У нас таких от
делов нет. Рабочий должен 
сам подумать за себя и за 
технолога. Вот почему здесь 
трудятся в основном рабочие 
высокой квалификации — 
шестого разряда.

Николай Иванович Ми
шин, который занимается 
токарным делом более 30 
лет, рассказывает:

—' На такой работе чувст
вуешь себя настоящим спе
циалистом. Но она требует и 
постоянного совершенствова
ния. Вот почему мы каж
дый день ищем новое, учим
ся.

На изготовление узлов и 
деталей научного оборудова
ния идут латунь, медь, чу
гун, бронза, свинец, ниобий, 
кирит, титан, нержавеющая

ства привили любовь к труду 
родители и мастера техни-. 
ческого училища, — говорит 
Владимир Иванович.—А по
том и самому нужно думать 
не только о своей чести, но 
и о чести коллектива.

Об улучшении качества 
выпускаемой продукции в 
опытном производстве дума
ют постоянно. И почти все. 
Было немало нареканий за
казчиков по поводу изгибов 
трубных конструкций. Про
цесс этот трудоемкий, мед
ленный и порою выполняли 
его наугад. В итоге не полу
чался необходимый радиус 
или на изделии появлялись 
складки, натяги и т. д.

Где взять трубогиб? Реши
ли сделать своими силами. 
Активно взялись за это ра
ботники конструкторского 
бюро. Немало им пришлось

механизация ручного труда 
— три ключевых вопроса, 
намеченных партией и пра
вительством, необходимо ре
шать в текущей пятилетке. 
Первые два решаются ус
пешно, сложнее с последним. 
Зачастую все упирается не 
столько в ресурсы, сколько 
в привычку. Самой трудоем
кой и неблагодарной работой 
у нас считались погрузка и 
выгрузка металлической 
стружки, которая в ящиках 
так спрессовывалась, что 
приходилось растягивать ее 
пожарными баграми. И это
му, казалось, не будет конца. 
А  потом в считанные дни бы
ли составлены чертежи, при
обретены электродвигатели, 
тросы, необходимые мате
риалы и началось сооруже
ние бункерного стружкона- 
копителя навесного типа.

Сейчас на загрузку автомо
биля стружкой затрачива
ются >, считанные минуть!. 
Высококвалифицированн ы е 
рабочие освободились от не 
свойственного им труда. 
Сэкономлена масса драго
ценного времени. И это мо
жно было сделать давно.

Любая крупная победа 
выковывается из самых ма
леньких. А для этого необхо
димы желание и постоянный 
поиск. Если графически 
сравнить деятельность опыт
ного производства в первом 
и третьем годах пятилетки, 
то получим прямую, устрем
ленную вверх. Значительно 
возросла и производитель
ность труда, а годовое зада
ние по конструкторскому 
бюро выполнено на 104, по 
экспериментальной мастер
ской — на 114 процентов. Но 
в конечном счете не только 
в процентах дело, а в успеш
ной деятельности научных 
секторов НИИ.

...Обычное трудовое утро. 
Знакомый гул моторов. Иду 
вдоль ряда токарных стан
ков. Один из них не вклю
чен. Над тумбочкой скло
нился молодой токарь Воло
дя Соглаев.

— В чем дело?
— Хочу для этой детали 

применить фасонный резец 
и сделать вот такую оправ
ку. — Володя протягивает 
эскиз. Толковое предложе
ние, я одобряю его.

Самостоятельно юноша 
работает недавно. В ГПТУ-1 
смогли привить ему не толь
ко любовь к своей профес
сии, но и умение думать, ис
кать, ломать устаревшие 
шаблоны.

Мы рады такому пополне
нию.

Г. ИВАНОВ,
мастер эксперименталь
ной мастерской опытного
производства НИИ ядер- 

ной физики.

Еждународная
нформация
е п о р т е р ы  Т А С С  и А П Н  сообщают

В С ТР А Н А Х

С О Ц И А Л И З М А

У Ч Е Б Н О -

П Р О М Ы Ш Л Е Н Н Ы Е
Ц Е Н Т Р Ы

ВАРШАВА. В народ
ной Польше началось соз
дание учебно-промыш
ленных центров. Они при
званы объединить усилия 
работников вузов, иссле 
довательских институтов 
и специалистов промыш 
ленных предприятий в 
решении важнейших тех
нических и технологиче
ских проблем. Здесь рука 
об руку будут работать 
по единому плану видные 
ученые и практики, кон- 
стпчкторы и специалисты.

Это может также улуч
шить учебный процесс в 
вузах. Опираясь на про
изводство, студенты смо
гут теснее связывать по
лучаемые теоретические 
знания с потоебностями 
производства. Уже в ходе 
учебы они будут привле
каться к конкретным ис
следовательским и кон
структорским работам.

НОВЫЕ МАРШРУТЫ 
Р Е Ч Н И К О В

ПРАГА. Чехословацкие 
речники и гидростроите
ли совместно с польскими 
коллегами завершают 
претворение в жизнь сме
лого проекта продолже
ния судоходства по реке 
Одре до Остравы.

Уже проведены боль
шие работы по углубле
нию дна на десятках ки
лометров речного фарва
тера, реконструирован 
ряд шлюзов, плотин и 
пристаней. Но для обес
печения судоходства на 
верхней Одре этого все 
же недостаточно. Поэтому 
проект предусматривает 
искусственное повышение 
уровня реки за счет спус
ка вод из расположенных 
вьтше водохранилищ.

Продолжение судоход
ства по Одре до Остравы 
имеет огромное, экономи
ческое значение. Это 
значительно удешев
ляет доставку про
дукции предприятий 
крупного иилустриального 
цента ЧССР во многие 
государства Евоопы. ттпо- 
жде в гтг>ят.г,..т сэв .

П Е Р С П Е К Т И В Ы  
«Э Д Ь Е Ш Ю Ш  ИЗЗО»

БУДАПЕШТ. На буда
пештском заводе «Эдье- 
шюльт иззо» сдач в экс
плуатацию новый цех по 
производству электро
ламп. Он позволит значи
тельно увеличить выпуск 
этой пподг-кции и постав
ки ее в братские социа
листические страны.

Превратившись в годы 
социалистического строи
тельства в одно из самых 
КПУПНЫХ И глппямр«ных 
предппиятий ВНР. «Эдье- 
шюльт иззе» птжнимает 
активное участие в вы
полнении Комплексной 
программы социалистиче
ской экономической инте-

ОВОЩИ К СТОЛУ
УЛАН-БАТОР. На го

рах, окружающих столи
цу Монголии, еще лежит 
снег, а в магазинах уже 
появились первый редис, 
салат и укроп, в тепли
цах Улан-Баторского 
овощного комбината до
зревают помидоры и огур
цы.

Еще совсем недавно в 
республике ввиду сурово
го, резко континентально
го климата, короткого и 
сухого лета не занима
лись овощеводством. 
Семь лет назад с по
мощью болгарских спе
циалистов была построе
на первая теплица, затем 
площадь тепличного хо
зяйства увеличилась до 
шести гектаров. С каждо
го квадратного метра за  ̂
крытого грунта овощево
ды получают сейчас око
ло 25 килограммов огур
цов и 15 килограммов по
мидоров.

Акт безрассудства
СОФИЯ. 9 апреля. Одно

стороннее решение Пекина 
о прекращении действия До
говора о дружбе, союзе и 
взаимной помощи между 
СССР и КНР вновь показы
вает, что неудержимый ан
тисоветизм и опасный аван
тюризм. нынешнего китай
ского руководства берут верх 
над любыми другими сообра
жениями, пишет газета «Ра- 
ботническо дело».

Не может быть никакого 
сомнения в том, что Пекин 
принял это безрассудное ре
шение для того, чтобы акти
визировать свой опасный 
курс гегемонизма, агрессии 
и территориальных притя
заний, посеять среди китай
ского народа враждебность 
к его искреннему и верному 
другу — советскому народу.

Газета обращает внима
ние на то, что решение Пе
кина принято в разгар его

сотрудничества » с самыми 
реакционными и милитари
стскими кругами Запада, 
после взаимных обещаний и 
реверансов в ходе визита 
Дэн Сяопина в США.

Все это является новым 
доказательством того, что 
углубляющийся сговор ки
тайского руководства с си
лами империализма осуще
ствляется исключительно на 
антисоветской, антисоциа
листической основе. Своим 
враждебным актом по отно
шению к СССР и другим со
циалистическим странам Пе
кин демонстрирует предан
ность врагам социализма и 
коммунизма. Он отверг до
кумент, который был решаю
щим фактором защиты и 
укрепления революционны?? 
завоевании китайского на
рода в ' один из самых труд
ных и сложных периодов его 
борьбы.

Нота МИД СРВ
.ХАНОЙ, 7 апреля. Мини

стерство иностранных дел 
•СРВ направило МИД КНР 
ноту, в которой говорится, 
что 4 апреля вьетнамская 
сторона предложила начать 
10 апреля 1979 года вьетна
мо-китайские переговоры об 
урегулировании проблем в 
отношениях между двумя

странами. МИД Китая в от
ветной ноте информировал 
вьетнамскую сторону о том, 
что делегация китайского 
правительства во главе с за
местителем министра иност
ранных дел • Хань Няньлу- 
ном прибудет в Ханой на 
переговоры 14 апреля. Вьет
намская сторона, указыва
ется в ноте, готова принять 
китайскую делегацию в этот 
день.

Волна репрессий
ГАВАНА, 9 апреля. Терро

ром и массовыми репрессия
ми реакционный режим в 
Уругвае стремится подавить 
растущее недовольство в 
стране своей антинародной 
политикой. В Уругвае ведет
ся настоящая «охота» на ру
ководителей действующей в 
подполье Компартии, про
грессивных профсоюзных и 
студенческих организаций, 
сообщает кубинская газета 
«Гранма». Еще сотни патрио
тов брошены в камеры пы
ток, среди них член ЦК' 
КПУ, секретарь ЦК Союза 
коммунистической молодежи 
Уругвая Леон Лев. В застен
ках продолжают томиться 
Председатель Исполкома 
Широкого фронта Либер Се- 
реньи, секретарь ЦК и член 
Исполкома ЦК КПУ Хайме 
Перес, профсоюзный деятель 
Эктор Родригес и другие 
патриоты, имена которых 
стали символом сопротивле
ния реакции.

Причина новой волны ре
прессий, подчеркивает

«Гранма», — стремление раз
дираемою внутренними про
тиворечиями режима удер
жаться у власти в условиях 
его полной изоляции от на
рода и провала социально- 
экономической политики.

В Уругвае растет безрабо
тица. Население испытывает 
острый недостаток в продук
тах питания и других това
рах первой необходимости. 
В январе-феврале темпы 
инфляции превысили 11 про
центов. В то же время, отме
чает газета, в стране процве
тают иностранные монопо
лии, обогащается националь
ная буржуазия.

Однако, несмотря на пре
следования, в стране растет 
сопротивление реакции. В 
авангарде этой борьбы идет 
Компартия Уругвая и дру
гие прогрессивные силы.

«Гранма» призывает под
нять голос солидарности с 
народом Уругвая, добиваться 
прекращения жестоких ре
прессий и освобождения из 
застенков тысяч политза
ключенных.

МИР ПРОТИВ ВОИНЫ
«Будьте бдительны! Помните о 1933 годе!» — призывает, 

надпись на плакате, который держит участница антифа
шистской манифестации во Франкфурте-на-Майне, Де
мократическая общественность страны протестует против 
активизации в ФРГ деятельности неонацистских группи
ровок.

. Фото А. Урбана.
(Фотохроника ТАСС).

Т А Й Н Ы Е  О П Е Р А Ц И И  Д И К Т А Т О Р А
БОГОТА, 7 апреля. Пра

вительство Колумбии при
няло решение расследо
вать тайные банковские
операции никарагуанского 
диктатора Сомосы в стране.

Как здесь стало известно, 
Сомоса, предчувствуя крах

своего режима, вложил 
часть вывезенных из Ника
рагуа капиталов в колум
бийскую экономику. Через 
подставные фирмы он ску
пил акции ряда компаний, 
ведущих разработку уголь

ных месторождений. По при
веденным в сенате Колум
бийского конгресса данным, 
Сомоса прибрал к рукам по
ловину угольных "месторож
дений Колумбии, запасы ко
торых оцениваются в 
млрд. тонн.
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Н А ВДНХ СССР демон
стрировался счетчик 
молний, изготовленный 

в НИИ высоких напряжений 
при политехническом ин
ституте. У посетителей вы
ставки он вызвал значи
тельный интерес.

Счетчик молний... Звучит 
несколько необычно. Для 
чего и кому понадобилось 
считать молнии? Чтобы 
подчинить себе грозу? Уче
ные нашли способ рассеи
вать грозовые облака. 
Нашли — и отказались 
от него. Потому что слиш
ком неожиданными и пара
доксальными были бы ре
зультаты такого вмешатель
ства в природные процессы. 
Человечество стало отно
ситься теперь бережно к 
любому, даже самому гроз
ному явлению природы. Од
нако научиться защищать 
себя от стихийных сил —— 
одна из ближайших задач 
человечества.

С объяснения «защитной 
функции» счетчика молний 
и начал свой рассказ Вла
димир Иванович Потапкин, 
получивший за разработку 
счетчика несколько автор
ских свидетельств:

— Наш прибор прежде 
всего нужен электроэнерге
тикам. С его помощью мо
жно установить удельную 
плотность грозовых разря
дов на данной территории 
— показатель, необходимый 
проектировщикам линий 
электропередачи.

Образование грозовых об
лаков зависит от климата, 
который меняется довольно 
медленно. Значит, можно 
высчитать на основе пока
заний, собранных счетчи
ком, среднегодовое количе
ство грозовых часов и ин
тенсивность гроз на кон
кретной территории. Эти

— погасить его в самом на
чале.

Во многих отраслях на
родного хозяйства исполь
зуют томский прибор в ка
честве предсказателя грозы. 
Сообщает о грозовом раз
ряде электромагнитная
волна. Она добежит от ме
ста грозы до антенны счет
чика за доли секунды, а об-

ло двадцати модификаций 
счетчика. Постепенно груп
па сотрудников лаборатории 
устраняла недостатки. Об 
этих усовершенствованиях 
рассказывает Ю. А. Була
тов:

— Идея счетчика молний 
не нова. Он был изобретен 
в 1898 году — это было ра
дио А. С. Попова. Антенна

Л ОВ ЯЩИЕ  МО Л Н И Ю Е епортаж

данные помогут ооорудовать 
линию электропередачи так, 
чтобы она смогла «посто
ять за себя» во время гро
зы.

— Когда НИИ лесного хо
зяйства узнал о нашем 
изобретении, — продолжал 
В. И. Потапкин, — к нам 
поступили заявки сразу на 
несколько таких счетчиков. 
Почти половина пожаров в 
лесу происходит из-за мол
ний, а контролировать боль
шие массивы очень трудно. 
Вооружившись счетчиками, 
лесная охрана ' будет знать, 
где гроза особенно сильная, 
а значит, где вероятнее 
всего пожар. Сразу после 
грозы можно быстро прове
рить эти очаги, и если дей
ствительно возник пожар,

лако движется со скоростью 
около 30 километров в час. 
Значит, человек будет знать 
о грозе за несколько часов 
до ее наступления.

Лаборатория, где создает
ся счетчик, — две неболь
шие комнаты. Шкафы и 
полки, заставленные радио
физическими приборами. 
Нагромождение переключа
телей, проводов. Сам счет
чик — небольшая металли
ческая коробка с пультом 
на передней стенке. Ее 
«внутренности» сейчас вы
нуты и разложены на столе 
— идет проверка. Рядом 
два контрольных прибора, в 
окошечках которых светят
ся замершие параболы, 
длинный ряд чисел.

Всего здесь родилось око-

отмечала электромагнитную 
волну,- идущую от молнии. 
Потом, как это нередко бы
вает, идея прибора была 
прочно забыта и вновь 
всплыла только в двадцатых 
годах нашего столетия. По
явились высоковольтные ли
нии электропередачи, и надо 
было как-то препятствовать 
их отключению во время 
грозы. Сейчас счетчики дей
ствуют во многих странах. 
У  нас их создали в Главной 
геодезической обсервато
рии.

— В чем же тогда новиз
на вашего счетчика?

— Мы во многом усовер
шенствовали прибор. Специ
алисты подразделяют мол
нии на три вида: разряд на 
землю, между облаками и

внутри облака. Счетчики 
прежних конструкций были 
«всеядными», не делали раз
личий между небесными и 
земными разрядами. Но че
ловека интересуют прежде 
всего дела земные, земные 
грозы — и наш новый счет
чик стал отмечать только 
разряды на землю.

Самой сложной задачей 
было определить радиус 
действия счетчика. Большие 
токи молнии антенна
улавливает с большого рас
стояния малые с мень
шего. В результате район, 
который контролируется, 
точно установить невозмож- 

, но.
— Мы испробовали не

сколько вариантов решения 
этой проблемы, — говорит 
Ю. А. Булатов,. — в частно
сти, улавливая дополнитель
но акустический" сигнал от 
разряда. Теоретически вы
ход найден. В новом 
варианте .счетчика, ко
торый сейчас создается, бу
дет устранен и этот недо
статок. Создание еще одной, 
более совершенной модифи
кации, закончится к началу 
грозового сезона. Счетчик 
будет испытываться не 
только на территории нашей 
страны, но и во Вьетнаме, 
где количество грозовых ча
сов в десять раз больше. 
Это будет для прибора и 
большой проверкой, и, нача
лом его практического при
менения.

О. АНТОНИК.

О т з о в и т е с ь ,

г е р о и

С е в а с т о п о л я !
Александр Александрович 

Кулаков, бывший^ батальон
ный комиссар, обратился в 
редакцию с письмом:

«В июле 1942 года. пи
шет он, — наши войска по 
приказу Ставки Верховного
Главнокомандования оста
вили город Севастополь.

Пять «морских охотников» 
2 июля 1942 г., в момент ̂ на
лета 70 фашистских бомбар
дировщиков на эскадру и 
порт Новороссийск, ушли в 
море на выполнение зада
ния. Отражая атаки фаши
стских стервятников, катера 
направились к берегам Кры
ма. Это были «морские охот
ники» №№ 0-39, 0-38, 0-19, 
0-82 и 108 Азовской военной 
Флотилии контр-адмирала 
С. Г. Горшкова.

Возглавлял поход стар
ший лейтенант В. П. Щ ер
бинин. Мы с ним находи
лись на мостике катера МО 
№ 0-39, где командиром был 
И. В. Верба. Остальные ка
тера вели командиры И. Д. 
Аскеров, Н. С. Волошин, 
П. А. Бакалов и Кошелев. 
На всех катерах были опе
ративные группы.

На рассвете 3 июля 1942 г. 
катера подошли к заданно
му району мыса Херсонес и 
35-й береговой батареи. Под 
жестоким огнем фашистов 
мы подняли из воды кана
тами и тросами более 400 
защитников Севастополя, 
Подплывших к катерам.

Они были измучены боями 
и жаждой, несколько дней 
уже не пили пресной воды, 
сражались до последнего 
патрона. Назову несколько 
фамилий, взятых мною из 
списков, составленных на 
катерах: Гричко Григорий 
Афанасьевич,- Антонов
Дмитрий Григорьевич, Мар
ченко Николай Дмитриевич, 
Кадыков Серге_й Иванович, 
Петренко Иван' Тимофеевич, 
Двоезерский Карп Михай
лович, Колокольцев Васи
лий Андреевич, Козлов Кон
стантин Никитович и дру
гие.

Большинство солдат и 
матросов были коммуниста
ми и комсомольцами. Их 
вымокшие партийные и ком
сомольские билеты мы су
шили в машинном отделе
нии и вернули бойцам в Но
вороссийске, куда пришли 
4 июля 1942 г.

■ В этот же день на подвод
ной лодке со своим штабом 
прибыл в Новороссийск ко
мандарм И. Е. Петров. От 
имени Президиума Верхов
ного Совета СССР коман
дарм своим приказом на
градил 278 защитников Се
вастополя. Из них орденом 
Красного знамени — 61 че
ловек, орденом Красной 
Звезды — 121, медалями «За 
отвагу» и «За боевые заслу
ги» -■— 96 человек.

.Многие из числа награж
денных сих пор не полу
чили своих наград.

Копия этого приказа име
ется У меня. Я получил ее в 
архиве Министерства оборо
ны СССР.

Обращаюсь к ветеранам, 
участвовавшим в этом похо
де. к тем, кому моряки по
могли в трудные минуты 
боевой жизни: отзовитесь,
товарищи!

Письма направлять по ад
ресу: 270049, г. Одесса, ул. 
Глинки, дом 14, Кулакову 
Александру Александрови-

Медицинская библиотека
Если вы вошли в помеще

ние и прочитали висящее у 
входа изречение Леона Вер- ' 
нара «Врач прежде всего 
должен быть другом больно
го» и, поднявшись по лест
нице, увидели выставки 
книг по врачебной этике, 
рентгеноскопии, фармацев
тике и сердечно-сосудистым 
заболеваниям, значит, вы 
попали в ■ научно-учебную 
библиотеку медицинского 
института.

Ее фонды насчитывают 
более 600 тысяч печатных 
единиц. Библиотекой поль
зуются городские и район
ные врачи, но все же глав
ную часть читателей, кото
рых сейчас более 6 тысяч, 
составляют студенты.

— Нынешние студенты, — 
говорит В. П. Важенкова, 
заведующая отделом книго- 
хранения, — больше зани
маются научной работой. Де
сять лет назад мы выдавали 
в два раза меньше научной 
литературы, чем сейчас.

Коллектив библиотеки все
ми силами стремится сори
ентировать будущего спе
циалиста, помочь ему быст
ро найти нужную литерату
ру, овладеть методикой ра
боты с книгой, расширить 
кругозор. Это делается не 
только с помощью выставок 
на определенные темы (их 
бывает за год больше двух
сот) и обзоров новейшей 
медицинской литературы, но 
и путем тесного контакта с 
преподавателями института, 
которые хорошо осведомле
ны о всех новинках, посту
пающих сюда. Чтобы чита
тели лучше знали возмож
ности библиотеки, в начале 
учебного года проводится 
«месячник первокурсника», 
устраивается выставка «Аби
туриент становится студен
том» и т. д.

Но это далеко не единст
венный аспект работы со 
студентами. С большим ус
пехом состоялась в библио
теке конференция по книгам

Л. И. Брежнева, организо
ванная совместно с партбю
ро института. Популярно
стью пользовались и выстав
ки, посвященные 60-летию 
ВЛКСМ, новой Конституции 
СССР...

Интереснейшие вечера ор
ганизуют сотрудники биб
лиотеки. ,

Надолго запомнится участ
никам литературный вечер 
«Влияние медицинского об
разования на творчество пи
сателей». Многим он по
зволил глубже понять 
творчество таких писателей, 
как Чехов, Вересаев, Конан- 
Дойль. Популярность таких 
вечеров обеспечивается хоро
шей связью библиотеки со 
студсоветами общежитий.

— Раньше мы шли в об
щежитие, — говорит Е. Г. 
Дожкрва, заведующая отде
лом обслуживания, — и 
предлагали, чем можем им 
помочь. Сейчас члены студ- 
советов сами просят нас вы

ступить с обзором или найти 
нужные материалы, предо
ставить помещение и т. д.

Библиотека помогает
учиться, библиотека воспи
тывает... Кажется на пер
вый взгляд, что примеров 
практической, всеми види
мой пользы от многих меро
приятий сходу не найти, что 
они, эти мероприятия, лишь 
потом обернутся сотнями и 
тысячами спасенных жиз
ней. И все же бывают слу
чаи... Мне рассказали о том, 
как из Томска в район вы
звали врача к больной с ост
рым отравлением. Причина 
отравления была не ясна, 
ведь в природе существуют 
сотни ядов. Врач прибежал в 
библиотеку, ему срочно на
шли редкую книгу. Уже на 
месте распознали яд. Жен
щина была спасена... ■

Случай единичный. И все 
же невольно думаешь о том, 
как непохожа эта библиоте
ка на все другие. Ведь она— 
медицинская библиотека...

А. ТРОФИМОВ, 
студент отделения жур
налистики филологиче
ского факультета ТГУ.

Встреча с томскими 
п и с а т е л я м и

На днях в центральной■ 
библиотеке города Асина со
стоялась интересная встреча 
с писательницей Тамарой 
Каленовой.

Ее книги «Нет тишины», 
«Временная учительница»,

«Не хочу в рюкзак», «Дере
вянный маузер», «Девчонки 
уходят в море» получили 

.широкое признание.
На встрече Т! 'А. Каленова 

прочитала один из своих по
следних рассказов.

Одновременно в клубе 
трактороремонтного завода 
проходила встреча с том
ским поэтом Борисом Кли- 
мычевым.

Г. ИГНАТОВ.

П Ь Я Н С Т В У - Б О Й !

Самогонщики
Многие, наверное, сразу 

вспомнили фильм с таким 
названием, и перед глазами 
промелькнули лица его 
главных героев, ряды огром
ных бутылок на полках и 
«адская машина»—самогон
ный аппарат. Не знаю, виде
ла ли этот фильм тетка Ва
силиса, как называют в Мя- 
ло-Бпагине Шегарското рай
она Василису Евсееву, но 
производство «зеленого
змия» было поставле
но у нее неплохо. Как- 
то после трудового дня 
В. Евсеева развернула в из
бе бурную деятельность: по
шли в ход запасенные ’зара
нее сахар,J доожжи. Позже, 
когда брага была уже гото
ва, тетка Василиса вытащи
ла откуда-то етоанное соору
жение с трубами и трубка
ми, и работа закипела. Конеч
но, она знала, что гнать са
могон нельзя. «Но ведь не 
корысти ради готовлю, а 
на благое дело», — успокаи
вала себя Евсеева: прибли
жался день поминок мужа.

Когда этот день наступил, 
Евсеева угостила соседей, 
затем поднесла трактористу 
Ергайекого леспромхоза
А. Кондаурову, которого 
знала по работе, потом еще 
заходили люди. Потчевала 
их Евсеева — не скупилась. 
И готовила односельчанам 
беду...

А. Кондауров, выйдя от 
Василисы, лихо развернул 
свой трактор, и на всей ско
рости машина прогромыха
ла по улицам села. Ехал он 
так, что перед ним вдруг 
«выросла» изба. Кондауров 
крутанул руль, но было уже 
поздно: трактор своротил 
стену дома Зацепиных.

Шегарский народный суд 
привлек виновников проис
шествия — Евсееву и Кон
дауров а — к уголовной от
ветственности.

Рейды, проведенные работ
никами милиции Шегарско-

го и Асиновского РОВД, по
казали, что самогоноварение 
не изжито. Так, у  пенсионе
ра В. Ф. Лещенко из села 
Бабарыкина Шегарското 
района было обнаружено 4Я 
литров браги, которую он не 
успел перегнать в самогон. 
В. М. Подрезова, проживаю
щая в селе Татьяновке, ■— 
работница Шегарской кино- 
сети. Казалось, уж ей ли не 
знать о том, что самогонова
рение запоещено и карается 
законом. Тем не менее Под
резова, ожидая гостей, взя
лась за поит отопление само
гона. Он был обнаружен и 
изъят работниками. мили
ции. В. Подрезова выплати
ла 200 рублей в доход госу
дарства.

Ответили пепед законом и 
самогонщики Н. М. Маоилов 
— рабочий совхоза «Комсо
молец» Асиновского района, 
житель села Ново - К ус коч а, 
М. С. Доровскзя из села Ка
занка этого же района. ее 
односельчанин В. М. Сачен- 
ко, у которого изъяли 20 
литров браги и самогонный 
аппарат.

Самогонщики скупают в 
большом количестве сахар, 
дрожжи, свеклу. Кто дал им 
право переводить эти ценные 
продукты на сивушное зе
лье? Некоторые совершают 
двойное преступление: сна
чала крадут продукты, а по
том гонят из них самогон. 
На почве пьянства соверша
ется затем большая часть 
.преступлений.

Милиция бдительно сле
дит за всеми, кто на подо
зрении. Но борьбу с самогон
щиками необходимо, усилить 
и общественности, и руково
дителям предприятий, орга
низаций. Факт самогонова
рения должен расценивать
ся в каждом коллективе как 
происшествие чрезвычайное.

В. ЮНАКОВ,
начальник отделения про- i
фнлактики УВД, капитан 1 

милиции. *

Интересная и содержа
тельная жизнь у пионеров 
дружины имени 3. Космо- 
. демьянской из Зырянской 
средней школы. В феврале 
во всех отрядах начался

новый этап марша под деви
зом «Пионеры всей страны 
делу Ленина верпы!». Сей
час ребята оформляют аль
бомы «Ленин и дети», ■ «Ле
нин и революция».

НА СНИМКЕ: актив дру
жины вместе со старшей пи
онервожатой Е. Волковой об
суждает план очередных 
мероприятий марша.

Фото А. Сухорукова.

Ее ф а н т а з и я - р у с с к и е  узоры
Голубая шерстяная нитка 

бежит, торопится и оседает 
в причудливую сеточку. Га
лина Сазоновна легкими, 
плавными движениями рук 
прикасается к пряже, точно 
расставляет знаки препи
нания. И так это у нее лов
ко получается, будто сама 
машина без участия челове
ка способна делать какой 
хочешь узор. Но это не так. 
Это человек вкладывает в 
работу душу,’ и она, ^анги
на, по его воле делает про
изведения искусства.

Галина Сазоновна меняет 
моток пряжи, и вот уже бе
жит ручеек холодного сталь
ного цвета. Сразу бывает 
даже трудно понять, как не
заметно меняются тона, ри
сунки, меняется . структура 
изделия, потому что с шер
стяной ниткой соседствует 
полушерстяная, а дальше 
идут хлопчатобумажная, 
вискозная...

Внимание вязальщицы со
зидательное. В какой-то мо
мент в ней начинает гово

рить художник. А  ведь Га
лина Сазоновна вяжет по 
модели квалифицированного 
художяика-модельера три
котажного производства, вы
полняет работу по готовому 
обоазцу лаборанта Томск- 
облтрикотажбыта. Но тем 
не менее у Шелепневой свое 
собственное прочтение изве
стной формулы, и оттого по
лучается неожиданный, но 
закономерный эффект: коф
точка или платье Г. С. Ше
лепневой красивее, лучше, 
чем у других, хотя пряжа и 
расцветка те же самые.

Галина Сазоновна Шелеп- 
нева — отличник качества, 
передовик соревнования вя
зальщиц не только трико
тажного ателье, что нахо
дится по улице Герцена, 
13-а, но и вообще всех вя
зальщиц производственного 
объединения Томокоблтри- 
котажбыт. План трех лет 
пятилетки она выполнила в 
июле прошлого года. Сейчас 
на ее календаре — 1980-й.

Шелепнева не мечтала об 
этой профессии с детства. 
Так получилось. А высот в 
мастерстве помогло ей до
стигнуть трудолюбие, чест
ность души. Жизнь на
учила Галину Сазоновнх от
носиться к любой своей ра
боте — домашней, производ
ственной, общественной — 
добросовестнейшим образом.

В конце прошлого, года то
мичам были показаны об
разцы одежды. — швейных 
изделий, трикотажных, ко
торые получили одобрение 
на всесоюзных семинарах 
и рекомендованы к произ
водству. Среди трикотажных 
платьев были те. что навея
ны художник у-модельеру 
деревянной архитектурой 
Томска. Тйк вот, исполни
телями новых моделей 
обычно бывают специальные 
вязальщицы. Они, без сом
нения, — большие мастера 
своего дела. Но у Галины 
Сазоновны получается луч
ше других.

В. СТАРОСТИН.

НА КОНЬКАХ... ПОД 
ПРОЛИВНЫМ ДОЖДЕМ

АЛМА-АТА, 9 апреля. 
(Корр. ТАСС). Анатолий 
Григорьев, 19-летний студент 
из Петропавловска, вышел 
абсолютным победителем 
традиционных международ
ных соревнований по скоро
стному бегу на коньках, на 
призы Совета Министров 
Казахской ССР, проходящих 
на высокогорном катке Me-, 
део. В сумме многоборья 
казахстанский спортсмен на
брал 171,152 очка.  ̂На вто
ром месте—Виталий Анку- 
шев из Алма-Аты—172,793, 
на третьем—Салакка Йоуко 
(Финляндия) — 172,872,

Конькобежцы не смогли 
показать в эти два дня тур
нира. высоких результатов, 
поскольку им не благопри
ятствовала потода. Особен
но им не повезло в воскре
сенье: почти все забеги про
ходили под проливным ве
сенним дождем.

В понедельник и вторник 
в соревнования вступают 
женщины.

В ТОР Н И К , 10 апреля Г  
П ЕР В А Я  П Р О Г Р А М М А  

ТО М С К
9.00. Цв. Новости. 9.15. «Ре-? 

шения XXV съезда КПСС — в 
жизнь». «Мы — пятилетке, пя* 
тилетка т— иам». Рассказ о 
партгруппе цеха № 3 мано
метрового завода. 9.40. «Весен
ний снег». Документальный 
фильм.

МОСКВА
10.00. «Время». 11.05. «Фильм 

— детям». «Большое космиче
ское путешествие». (Киносту 
дия им. Горького, 1974 г.)
12.10. «В мире животных»
13.10. Играет В. Ивко (домра) 
13.30. Новости.

С 1_3.35 до 15.50 — перерыв
15.50. Новости. 16.10. «К го р  

лею первой пятилетки». Кино 
программа. 16.50. «Основы Со 
ветского государства и права» 
«Колхозное право». 17.20. «Ад
реса молодых». ' -

ТО М С К
18.05. Цв. Новости. 18.20. Ив. 

«Областной телевизионный фе
стиваль народной музыки». Пе
редача 4-я.

МОСКВА
18.55. «Великий почин». К 

60-летию первого коммунисти
ческого субботника.

ТО М С К
19.25. «Телевизионная шко

ла передового опыта для жи
вотноводов». Занятие 6-е. «Р е 
зервы мясного скотоводства».

19.55. «Строговы». Многосе
рийный художественный теле
фильм. 5-я серия. 21.00. «Се
годня в мире». 21.15. «Строго
вы». 6-я серия. 22.30/ «Время». 
23.05. «Народная артистка 
СССР Т. Ханум». 00.10. Произ
ведения В. Стоянова, П. Влади- 
герова, X. Венявского, С. Про
кофьева исполняет симфониче
ский оркестр Софийской фи
лармонии под управлением на
родного артиста НРБ К. Илие- 
ва. 00.55. Новости.

В ТОР А Я  П Р О Г Р А М М А  
ТО М С К

Т9.30. Студня «Юность». «Ме
лиорация — Всесоюзная удар
ная комсомольская стройка». 
20.00. «Вес олимпийского мо
лота». Документальный Фильм. 
20.20. Цв. Новости. '20.35. Цв. 
«Из фондов областного крае
ведческого музея». «Рчсский 
портрет первой половины XIX 
века».

МОСКВА
21.00. «Сегодня в мире».

ТО М С К
21.15. «И творчества полет...». 

Научно-популярный фильм.

ради®
В ТОР Н И К , 10 апреля

7.36. Обзор последних изве
стий. 7.44. «Решения ноябрь
ского (1978 г.) Пленума ЦК 
КПСС — в жизнь!». Главный 
инженер треста Томскпром- 
строй А. Зайцев рассказывает 
о развитии бригадного подря
да. 9.15. По страницам газет 
«Красное знамя» и «Молодой 
ленинец». 9.31. Зимние гастро
ли Томского драматического 
театра. 9.45. «Портрет бпига- 
Дьг». Очерк о б пи гаде А. Ф. 
Шабанова из Катайгинского 
ЛПХ. 19.50. Последние изве
стия. 20.05. Радиожурнал 
«Строитель». 1. «Новостройки 
Международного года ребенка». 
2. «Стрежевой стпоится». 3. «Се
годня на важнейших сельско
хозяйственных объектах». Теп
личный комбинат.

Зам. редактора
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.
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ЕЕЗТи д д а
10 апреля — «Превышение 

в ласти »  — 19-30.
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10 апреля. «Б л е ф » 19.

~ ~ Ж е л т т 51
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Клеопатра» (Две серии) — 
9, 12, 15, 18-10, 21.

имени М. ГОРЬКОГО 
«Не упускай из виду» - 8-35,

10- 30, 12-05. «Принцип «доми
но» —  13-40, 15-20, 17. 18-40.
20- °0 22, «Последний поцелуй»
— 8-40, 10-20. 12, 13-40. 15-20,
17, 18-40, 20-20, 22. Зал кино
хроники. «Граница и время», 
«Пьющие дети» — 9, 10-05,
11- 10, 12-15. 13-20, 14-2)5, 15-30. 
16-35, 17-40.

«ОКТЯБРЬ»
«Ну, погоди!» (12 выпусков) 

- 8 -4 0 ,  11-10. 13-40, 16-10, 18-40,
21- 10. «Принцип «домино» —
8-50. 12-10, 14. 16, ГЧМ5, 19-30, 
21-15. Мультсборник № 72 —
10- 30.

«ПИОНЕР»
Мультсборник № 7 «Бремен

ские музыканты» —  9, 10-20,
11- 40. «Киноклуб «Закон и ты»
•—  15. «Мама» —  13. 15-'20.
«Капитан» —  17, 18-45, .20-30.

имени И. ЧЕРНЫХ
«Н у ж н о  у би ть  эту  любовь»

—  9, 10-40. 12-20, 14-10, 16,
17-40, 19-20, 21. «Подарок судь
бы» —  9. 12, 13-30. 15. 16-30. 18. 
19-30, 21. «П ода рок  черного 
к о лду на»  —  10-30.

«СИБИРЯК»
«Х леб  детства моего» -— 9-20. 

«Несчастны й -случай» —  11,
12-40, 14-20, 16. 17-40, 19-20, 21. 

ДОМ ОФИЦЕРОВ 
«Частны й детектив»  — Т 7 ,  19. 
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  

«АВАНГАРД» 
«Королева чардаша» —  17,

19, 21.
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО

ЗАВОДА
Мультсборник № 71 —  11.

« Ц е н у  смерти спроси у  мерт
вых» —  17. 19, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

«Б р ю н е т вечерней порой» —
17- 10, 19. 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
пос. НОВОГО 

«Он хотел ж и т ь »  —  19, 21. 
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
«С л е д  на земле» —  15, 16-50,

18- 40, 20-30.

Дирекция спорткомбината 
ДСО «Труд» в период с 15 
по 30 апреля 1979 года про
водит заключение договоров 
на аренду спортивных со
оружений спорткомбината 
на спортивный сезон 1979— 
1980 гг.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Герцена, 10, тел. 2-22-01, 
3-11-20, ежедневно, с 9 до 13 
часов. После 30 апреля заяв
ки приниматься не будут.
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апреля апреля

|  Д В О Р Е Ц  З Р Е Л И  Щ  И  С П О Р Т А
Г А С Т Р О Л И

ГОСУДАРСТВЕННОГО УКРАИНСКОГО 
ХУДОЖЕСТВЕННО-СПОРТИВНОГО АНСАМБЛЯ

J Б а л е т  н а  л ь д у  |
с новой программой в 2-х отделениях «ОГОНЬ И ЛЕД»
В балете выступают участники чемпионатов мира и СССР, мастера спорта 

международного класса, заслуженные артисты Украинской ССР.
Постановщик — народный артист СССР, лауреат Ленинской и Государствен- 

Я ной премий СССР Вахтанг ЧАБУКИАНИ.
Начало — в 19-30; в субботу — в 15 и 20; в воскресенье — в 12 и 19-30. §
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21, 24 апреля
ТОМСКИЙ ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР 

ПРЕМЬЕРА
М. Горький

« В А С С А  Ж Е Л Е З Н О В А »
(драма в 2-х действиях)

Режиссер — Н. Емельянов.
Художник — А. Баженов.
Хормейстер — В. Сотников.
Балетмейстер — А. Мордвинцев.

Западно-Сибирская студия 
кинохроники МЕНЯЕТ но
вый автомобиль ГАЗ-52 на 
новый автомобиль УАЗ-452 
или УАЗ-469, возможны дру
гие варианты.

Обращаться: г. Новоси
бирск, тел. 22-32-29, 22-54-40.

МЕНЯЮ двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Рудном Кустанайской обл. 
на квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск,
ул. Дзержинского, 5, кв. 5, 
к Таразановой.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в спе
циализированное управление 
механизации треста Горрем- 
строй, расположенное по 
ул, Угрюмова, 8, - следующих 
специалистов: машинистов
автокранов и башенных 
кранов, машинистов экска
ваторов, машинистов ком
прессоров, машинистов
бульдозеоов, электрика-си
ловика, автослесарей.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17; ул. К. Маркса, 
7.

Томская ■ а в т о ш к о л а  
ДОСААФ проводит набор на
курсы мотоциклистов. На
чало занятий —  И апреля.

Адрес: г. Томск, пр. Лени
на, 140, тел. 2-23-52.

Бюро по трудоустройству и 
информации населения при
глашает на работу в Том
скую контору Рыбпромтех- 
снаба: бухгалтеров матери
альных групп, кассира, 
грузчиков, техничку.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17, или ул. Войкова, 
19, к директору, с 9 до 18 ча
сов.

МЕНЯЮ четырехкомнат
ную квартиру в Талды-Кур
гане на равноценную или 
3-комнатную в г. Томске.

Обоащаться: г. Томск, тел. 
.2-68-21.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения объявляет напои з 
учебный комбинат Томского 
речного порта на курсы опе
раторов-мотористов, водите
лей автопогрузчиков, прие
мосдатчиков, кассиров-мат- 
росов, слесарей по ремонту 
оборудования. Принимаются 
лица не моложе 18 лет. При
нятым на’ курсы ’ выплачи
вается стипендия 70 рублей 
в меряц. Срок обучения ; — 
1—2 месяца. Одиноким пре
доставляется благоустроен
ное общежитие.

Обращаться: т. Томск,
пр. Кирова. 17: ул. К. Марк
са, 7; ул. К. Маркса, 20.

СРОЧНО МЕНЯЮ двух
комнатную благоустроенную 

..квартиру (30 кв. м) • в ■ ценйгре 
г. Инты Коми АССР на 
равноценную или одноком
натную в г, Томске....

Обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 37, кв. 1, до 12 часов.

Администрация. партий- 
нос бюро, парком и коллек
тив Томской ГРЭС-П изве
щают о смерти дежурного 
инженера станций

М И Х Е Е В А
Василия Алексеевича

и выражают глубокое собо
лезнование родным- и близ
ким покойного.
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